
 

 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
IǳŘƻōƴł ǘǊŀŘƝŎƛŀ Ǿ ƴŀǑŜƧ ƻōŎƛ ƴƛŜǎƭŀ 
ƻŘ ǇƻƭƻǾƛŎŜ ǇŅǙŘŜǎƛŀǘȅŎƘ Ǌokov 
ƳƛƴǳƭŞƘƻ ǎǘƻǊƻőƛŀ ǇŜőŀǙ Włƴŀ YƻǇőa-
ƴŀΦ Wŀōƭƪł ƴŜǎǇŀŘƭƛ řŀƭŜƪƻ ƻŘ ǎǘǊƻƳǳ 
a po otcovi sa hudobne prejavili aj 
ŘŜǘƛΦ WŜŘƴȇƳ Ȋ ƴƛŎƘ ƧŜ ƴƻǾŜƳōǊƻǾȇ 
jubilant 95¦!w5 Yht2!b (1950). 
 
 tǊƛ ƻŘǇƻǾŜŘƛ ƴŀ ƻǘłȊƪǳ ƻ ǾŀǑƻƳ 

prvom hudobnom vzore asi nemu-
ǎƝǘŜ ŘƭƘƻ ǾłƘŀǙΣ ǾǑŀƪΚ 
¦ǊőƛǘŜ ƴƛŜΦ LƴǑǇƛǊłŎƛƻǳ Ƴƛ bol otec, 
ƘǳŘƻōƴŜ ǾŜƯƳƛ ƴŀŘŀƴȇ őƭƻǾŜƪΦ .ƻƘ 
Ƴǳ ƴŀŘŜƭƛƭ ǾƛŀŎ ƘǳŘƻōƴŞƘƻ ǎƭǳŎƘǳ, 
ŀƪƻ ƧŜƘƻ ŘǾƻƳ ǎŜǎǘǊłƳΣ ƪǘƻǊŞ ōƻƭƛ 
ƘƭǳŎƘƻƴŜƳŞΦ bŜǾǑŜŘƴȇ ǘŀƭŜƴǘ ǎǇƻȊƻǊƻǾŀƭ ŀƧ ƧŜƘƻ ƻǘŜŎΦ {ǾƻƧƘƻ őŀǎǳ 
ǇǊŜŘŀƭ ƪǊŀǾǳΣ ŀōȅ Ƴǳ ƪǵǇƛƭ ǎŀȄƻŦƽƴΦ 
 ±ƛŀȌŜ ǎŀ ǾłƳ ƪ ƻǘŎƻǾŜƧ ƘǳŘƻōƴŜƧ ǾłǑƴƛ ƴŜƧŀƪł ƴŜǾǑŜŘƴł ǎǇo-

mienka z detstva? 
±ȌŘȅΣ ƪŜř ǎŀ ǾǊłǘƛƭ Ȋƻ ǎǾŀŘōȅΣ ǎƳŜ ǎƻ ǎǵǊƻŘŜƴŎŀƳƛ ƴŜǘǊǇŜȊƭƛǾƻ ƴŀȊe-
Ǌŀƭƛ Řƻ ƪǳŦǊŀΣ őƛ ƴłƳ ǇǊƛƴƛŜǎƻƭ ƴŜƧŀƪŞ ƪƻƭłőƛƪȅΦ YŜŘȅǎƛ ǘƛŜȌ ōȇǾŀƭƻ 
ȊǾȅƪƻƳ ǾȅƘǊłǾŀǙ ƻƪƻƭƻ ǎǘƻƭŀΦ Yǘƻ ǎƛ ǊƻȊƪłȊŀƭ ǇŜǎƴƛőƪǳΣ Ǿopchal do 
ǎŀȄƻŦƽƴǳ ŘŜǎŀǙƪƻǊǳƴǳΦ hǘŜŎ ǘŀƳ ƴƛŜƪŜŘȅ ƴŀǎŎƘǾłƭ ƴƛŜőƻ ƴŜŎƘŀƭΣ 
ŀōȅ ǎƳŜ ǎŀ ǇǊƛ ƘƯŀŘŀƴƝ ǇƻǘŜǑƛƭƛΦ 
 Ako by ste charakterizovali jeho kapelu? 

YŀǇŜƭŀ ŎǾƛőƛƭŀ ǳ ƴłǎ ŘƻƳŀΣ ǘǾƻǊƛƭƛ Ƨǳ ǇǊŜǾŀȌƴŜ tƻǊǳōőŀƴƛŀ: harmoni-
ƪłǊ Wǳƭƻ 2ǳǇŀƭƪŀΣ [ƻƧȊƻ DǳƭƛǑ ƻŘ {ǳŎƘȇŎƘΣ ŀƭŜ ƴŀǇǊƝƪƭŀŘ ŀƧ ƧŜŘŜƴ 
ǾŜƯƳƛ ŘƻōǊȇ ǘǊǳōƪłǊ Ȋ 5ǳōƴƛŎŜΣ ƪǘƻǊȇ ƘǊłǾŀƭ Ǿ ȊłǾƻŘƴŜƧ ŘȅŎƘƻǾƪŜΦ 
.ƻƭƛ ǘŀƪł ǑǘǾƻǊƪŀ ς ǇŅǙƪŀΣ Ƴŀƭƛ ǎŀȄƻŦƽƴΣ ǘǊǳōƪǳΣ ōƛŎƛŜ ŀ harmoniku. 
IǊłǾŀƭƛ ōŜȊ ŀǇŀǊŀǘǵǊȅΣ ƯǳŘƻǾŞ ǎƪƭŀŘōȅ ŀƧ ŜǾŜǊƎǊŜŜƴȅΣ ǎǾŀŘōȅ ƛ Ȋłōa-
ǾȅΦ tƭŀǘƛƭŀ ȊłǎŀŘŀ ς ƴŜǇǳǎǘƛǙ ǎŜƳ ȌƛŀŘƴǳ ŎǳŘȊƛǳ ƪŀǇŜƭǳΣ ŀōȅ ǇƻǘƻƳ 
ƴłƘƻŘƻǳ ƴŜǾƻƭŀƭƛ ƭŜƴ ƧǳΦ tǊŜǎƴŜ ǇǊŀǾȇ ƻǇŀƪ ǘƻƘƻΣ őƻ ƧŜ ǘŜǊŀȊΦ 
 bŀ ǇƻȊŀŘƝ ǑƭłƎǊƻǾ ǘȊǾΦ ǎǘŀǊŜƧ ƪŀǇŜƭȅ ǎŀ ƻ ǎƭƻǾƻ ǇǊƛƘƭłǎƛƭƛ ŀƧ ǾŀǑƛ 
ǊƻǾŜǎƴƝŎƛΦ bŀ ǇǊŀƘǳ ŘƻǎǇŜƭƻǎǘƛ ǎǘŜ ǎŀ ǊƻȊƘƻŘƭƛ ƴŀǎƭŜŘƻǾŀǙ ǎǘŀǊǑƝŎƘ 
ƪƻƭŜƎƻǾΣ ŀǾǑŀƪ ōŜȊ ƘǳŘƻōƴȇŎƘ ǎƪǵǎŜƴƻǎǘƝΦΦΦ 
5ƴŜǎ ƴŀ ƴŀǑŜ Ȋŀőƛŀǘƪȅ ǎǇƻƳƝƴŀƳ ǎ ǵǎƳŜǾƻƳΦ wƻȊƘƻŘƭƛ ǎƳŜ ǎŀΣ ȌŜ 
ƴŜŎƘŎŜƳŜ ƳƭŀŘƻǎǙ ǎǘǊłǾƛǙ ǾȅǎŜŘłǾŀƴƝƳ Ǿ ƪǊőƳŜΣ ŀƭŜ ȊŀőŀǙ ȌƛǙ ŀƧ ǘǊƻǑƪǳ 
ƛƴȇƳ ǎǇƾǎƻōƻƳΦ tƻőŀǎ ǇǊǾŜƧ ǎƪǵǑƪȅ Ǿ ƴŀǑŜƧ ŘŜǘǎƪŜƧ ƛȊōŜ ƴŀǎǘŀƭ ƘƻǊƻǊ, 
ƴƛƪǘƻ ƴŜǾŜŘŜƭ ƴƛőΣ ƪŀȌŘȇ ǾȅǙŀƘƻǾŀƭ ǎǾƻƧŜ ǘƽƴȅΦ tǊǾȇ ǾŜőŜǊ ƪǾƝƪŀƴƛŜ 
ǘŀǘƪƻ ŜǑǘŜ ǊƻȊŎƘƻŘƛƭΣ ƴƻ ƴŀ ŘǊǳƘȇ ŘŜƶ ǎŀ ǎǇȇǘŀƭΣ őƻ ǘƻ Ƴł ȊƴŀƳŜƴŀǙΦ 
 błǎǘǊƻƧŜ ǎǘŜ Ƴŀƭƛ őƛŜΚ {ǘŀǊŜƧ ƪŀǇŜƭȅΚ 
YŘŜȌŜΗ hƴƛ ōȅ ǎƛ ƛŎƘ ƴŜŘŀƭƛΗ { ōǊŀǘƻƳ aƛǊƻƳΣ ±ƛƭƛŀƳƻƳ YƻǾłőƛƪƻƳΣ 
aƛǊƻǎƭŀǾƻƳ YƻƘǵǘƻƳΣ aƛƭŀƴƻƳ YƻǇőŀƴƻƳ ŀ WłƴƻƳ ¢Ǌƻƪŀƴom sme 
ǎƛ Řŀƭƛ ǇƻŘƳƛŜƴƪǳΣ ƪǘƻǊł ƴłǎ ȊłǊƻǾŜƶ ŀƧ ǘǊƻŎƘǳ ȊŀǾŅȊƻǾŀƭŀΣ ȌŜ ƪŀȌŘȇ 
ǎƛ ƴłǎǘǊƻƧ ȊŀŘƻǾłȌƛ ǎłƳΦ hǘŎŀ ǎƳŜ ƴłǎƭŜŘƴŜ ǇƻȌƛŀŘŀƭƛΣ őƛ ōȅ ƴłǎ 
ƴŜǾƛŜŘƻƭΦ bŀǇƻƪƻƴ ǎǵƘƭŀǎƛƭΦ YǵǇƛƭƛ ǎƳŜ ǎƛ ƴƻǘƻǾŞ ȊƻǑƛǘȅΣ ƪŀȌŘŞƳǳ 
ǊƻȊǇƝǎŀƭ ǎǘǳǇƴƛŎŜΣ ƳƴŜ ŀ ǘǊǳōƪłǊƻƳ ǇƻǳƪŀȊƻǾŀƭ ǇǊǎǘƻƪlady a Ȋŀőŀƭƛ 
sme od C-ŘǳǊƛƪǳΦ tƻǾŜŘŀƭΣ ȌŜ ƴƛŜ ƧŜ ŘƾƭŜȌƛǘŞΣ ŀōȅ ǎƳŜ ƻǾƭłŘŀƭƛ ǾǑŜǘƪȅ 
ŘǳǊƻǾŞ ǎǘǳǇƴƛŎŜΣ ȌŜ ōǳŘŜ ǎǘŀőƛǙΣ ƪŜř Ȋ ƪŀȌŘŜƧ ǎǘǳǇƴƛŎŜ ōǳŘŜƳŜ 
ǾŜŘƛŜǙ ǘǊƛ őƛ ǑǘȅǊƛ ƪǊƝȌƛƪȅΦ                                     thYw!2h±!bL9 b! {Φ р
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w!5Na9 {9bLhwha: Ako sa 
ƴŜǎǘŀǙ ƻōŜǙƻǳ ǇƻŘǾƻŘƴƝƪƻǾ  

 η ǎΦ н 
 

{ǘŀǊƻǎǘŀ ƻōŎŜ ƘƻŘƴƻǘƛƭ ǘǊŜǘƝ 
ǑǘǾǊǙǊƻƪ нлмр 

 η ǎΦ п 

 

/ŜƭŞ Slovensko ǎƛ ǇǊƛǇƻƳƝƴŀ 
ƧǳōƛƭŜǳƳ ƴłǊƻŘƴŞƘƻ ōǳŘƛǘŜƯŀ 

 η ǎΦ 6 
 

hŘǎǘłǾƪȅ ŜƭŜƪǘǊƛƴȅ ƻōƳŜŘȊƛƭƛ 
ŎƘƻŘ ŘƻƳłŎƴƻǎǘƝ ƛ Ǒƪƻƭȅ 

 η ǎΦ т 

 

660. vĪroľie prvej p²somnej zmienky 
 

VIAC na s. 3 / CƻǘƻΥ tŜǘŜǊ ½ŜƭƝǎƪŀ 
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½#tL{bL/! ½h ZASADNUTIA h.9/b;Ih ½!{¢¦tL¢9]{TVA Z 22. 9. 2015 ό±ºd!¢hY) 
 

błǾǊƘ ƴŀ ȊƳŜƴǳ ǊƻȊǇƻőǘǳ ǊƻȊǇƻőǘƻǾȇƳƛ ƻǇŀǘǊŜƴƛŀƳƛ őΦ м-6/2015 
{ǘŀǊƻǎǘŀ ƻōŎŜ ǇǊŜŘƭƻȌƛƭ ǇƻǎƭŀƴŎƻƳ ƴłǾǊƘ ƴŀ ȊƳŜƴǳ ǊƻȊǇƻőǘǳ ǇǊŜ Ǌƻƪ нлмр 
ǊƻȊǇƻőǘƻǾȇƳƛ ƻǇŀǘǊŜƴƛŀƳƛ őΦ мκнлмрΣ ƪǘƻǊȇƳ ǎŀ Ǿȅƪƻƴł ǇǊŜǎǳƴ ǊƻȊǇƻőǘo-
ǾŀƴȇŎƘ ǇǊƻǎǘǊƛŜŘƪƻǾ Ǿ ǊłƳŎƛ ǎŎƘǾłƭŜƴŞƘƻ ǊƻȊǇƻőǘǳΣ őΦ нκнлмрΣ ƪǘƻǊȇƳ ǎŀ 
Ǿȅƪƻƴł ǇƻǾƻƭŜƴŞ ǇǊŜƪǊƻőŜƴƛŜ ǾȇŘŀǾƪƻǾ ǇǊƛ ŘƻǎƛŀƘƴǳǘƝ ǾȅǑǑƝŎƘ ǇǊƝƧƳƻǾΣ őΦ 
оκнлмрΣ ƪǘƻǊȇƳ ǎŀ Ǿȅƪƻƴł ǇǊŜǎǳƴ ǊƻȊǇƻőǘƻǾŀƴȇŎƘ ǇǊƻǎǘǊƛŜŘƪƻǾ Ǿ ǊłƳŎƛ 
ǎŎƘǾłƭŜƴŞƘƻ ǊƻȊǇƻőǘǳΣ őΦ пκнллмрΣ ƪǘƻǊȇƳ ǎŀ Ǿȅƪƻƴł ǇǊŜǎǳƴ ǊƻȊǇƻőǘƻǾa-
ƴȇŎƘ ǇǊƻǎǘǊƛŜŘƪƻǾ Ǿ ǊłƳŎƛ ǎŎƘǾłƭŜƴŞƘƻ ǊƻȊǇƻőǘǳΣ őΦ рκнлмрΣ ƪǘƻǊȇƳ ǎŀ 
Ǿȅƪƻƴł ǇǊŜǎǳƴ ǊƻȊǇƻőǘƻǾŀƴȇŎƘ ǇǊƻǎǘǊƛŜŘƪƻǾ Ǿ ǊłƳŎƛ ǎŎƘǾłƭŜƴŞƘƻ ǊƻȊǇƻőπ
ǘǳΣ őΦ сκнлмрΣ ƪǘƻǊȇƳ ǎŀ Ǿȅƪƻƴł őŜǊǇŀƴƛŜ ǇǊƻǎǘǊƛŜŘƪƻǾ Ȋ ǊŜȊŜǊǾƴŞƘƻ ŦƻƴŘǳ 
ƴŀ ƪŀǇƛǘłƭƻǾŞ ǾȇŘŀǾƪȅΣ ƪǘƻǊŞ ǇƻǎƭŀƴŎƛ ƧŜŘƴƻƳȅǎŜƯƴŜ ǎŎƘǾłƭƛƭƛΦ ¦ǾŜŘŜƴŞ 
ƴłǾǊƘȅ ƴŀ ȊƳŜƴǳ ǊƻȊǇƻőǘǳ ǇǊŜ Ǌƻƪ нлмр ǎǵ ǾȅƪƻƴŀƴŞ Ǿ ǎǵƭŀŘŜ ǎƻ Ȋłƪo-
ƴƻƳ őΦ осфκмффл ½ōΦ ƻ ƻōŜŎƴƻƳ ȊǊƛŀŘŜƴƝ Ǿ z.n.p. a v ȊƳȅǎƭŜ Ȋłƪƻƴŀ őΦ 
583/2004 Z.z. o ǊƻȊǇƻőǘƻǾȇŎƘ ǇǊŀǾƛŘƭłŎƘ ǵȊŜƳƴŜƧ ǎŀƳƻǎǇǊłǾȅ Ǿ z.n.p. 
 

±½b őΦ пκнлмр ƻ ŘƻőŀǎƴƻƳ ƻōƳŜŘȊŜƴƝ ŀƭŜōƻ ȊłƪŀȊŜ ǳȌƝǾŀƴƛŀ ǇƛǘƴŜƧ 
vody 
PƻǎƭŀƴŎƛ ǎŀ ȊŀƻōŜǊŀƭƛ ±½b őΦ 4/2015 ƻ ŘƻőŀǎƴƻƳ ƻōƳŜŘȊŜƴƝ ŀƭŜōƻ ȊłƪŀȊŜ 
ǳȌƝǾŀƴƛŀ ǇƛǘƴŜƧ ǾƻŘȅ ƴŀ ƛƴŞ ǵőŜƭȅ Ǿ őŀǎŜ ƧŜƧ ƴŜŘƻǎǘŀǘƪǳ ŀ ƻ ǎǇƾǎƻōŜ ƴłπ
ƘǊŀŘƴŞƘƻ ȊłǎƻōƻǾŀƴƛŀ ǾƻŘƻǳ ŀ ƴłƘǊŀŘƴŞƘƻ ƻŘǾłŘȊŀƴƛŀ ƻŘǇŀŘƻǾȇŎƘ ǾƾŘ 
ŀ ƻ ȊƴŜǑƪƻŘƶƻǾŀƴƝ ƻōǎŀƘǳ ȌǵƳǇ ƴŀ ǵȊŜƳƝ ƻōŎŜ 5ƻƭƴł tƻǊǳōŀΣ ƪǘƻǊŞ 
ƧŜŘƴƻƳȅǎŜƯƴŜ ǎŎƘǾłƭƛƭƛΦ 
 

LƴŦƻǊƳłŎƛŜ ǎǘŀǊƻǎǘǳ ƻōŎŜ 
{ǘŀǊƻǎǘŀ ƻōŎŜ ƻōƻȊƴłƳƛƭ ǇƻǎƭŀƴŎƻǾ ǎ ƴŀǎƭŜŘƻǾƴȇƳƛ ƛƴŦƻǊƳłŎƛŀƳƛΥ 
Á o ǾȅǇǊŀŎƻǾłǾŀƴƝ tI ŀ {w hōŎŜ 5ƻƭƴł tƻǊǳba od firmy SCARABEO, 
Á o ǎǇƭŀǘŜƴƝ ǵǾŜǊǳ Ȋ PrƛƳŀ ōŀƴƪȅ Ǿƻ ǾȇǑƪŜ тнпнмΣпс 9ǳǊ, 
Á o ǇƻǎƪȅǘƴǳǘƝ ŘƻǘłŎƛŜ Ȋ aY {w Ǿƻ ǾȇǑƪŜ оллл 9ǳǊ ƴŀ ƳƻƴƻƎǊŀŦƛǳ ƻōŎŜ     
όȊ ŘƻǘłŎƛŜ ōǳŘǵ ǾȅǇƭŀǘŜƴƝ ŀǳǘƻǊƛ ƳƻƴƻƎǊŀŦƛŜύΣ 
Á o ƻǇǊŀǾŜ ƳǊŀȊƛŀŎŜƘƻ ōƻȄǳ ƴŀ ŘƻƳŜ ǎƳǵǘƪǳ v sume 748,80 Eur, 
Á o ǾȅǇƭŀǘŜƴƝ ŦƛƴŀƴŎƛƝ Ǿ sume 2880 Eur za vypracovanie projektovej 
ŘƻƪǳƳŜƴǘłŎƛŜ όPDύ ƴŀ ǊŜƪƻƴǑǘǊǳƪŎƛǳ ƳƛŜǎǘƴȅŎƘ ƪƻƳǳƴƛƪłŎƛƝ Ǿ obci, 
Á ƻ ǾȅǇƭŀǘŜƴƝ ǎǳƳȅ нллл 9ǳǊ Ȋŀ ǾȅǇǊŀŎƻǾŀƴƛŜ t5 ƴŀ ǊŜƪƻƴǑǘǊǳƪŎƛǳ 

a ƳƻŘŜǊƴƛȊłŎƛǳ 5ƻƳǳ ǎƳǵǘƪǳ ŀ okolia, 
Á o ǾȅǇǊŀŎƻǾŀƴƝ ǘŜŎƘƴƛŎƪŜƧ ǑǘǵŘƛŜ ƴŀ ǾŜǊŜƧƴŞ ƻǎǾŜǘƭŜƴƛŜ Ǿ sume 1188 Eur, 
Á o ǎŎƘǾłƭŜƴƝ ǇǊƻƧŜƪǘǳ ƴŀ ǊŜƪƻƴǑǘǊǳƪŎƛǳ ǾŜǊŜƧƴŞƘƻ ƻǎǾŜǘƭŜƴƛŀΣ 
Á o ǇƻŘŀƴƝ ȌƛŀŘƻǎǘƛ ƴŀ tt! ƴŀ ǵƘǊŀŘǳ ŘŀƴŜ Ȋ pridanej hodnoty, 
Á o ǾȅǇǊŀŎƻǾŀƴƝ t5 ƴŀ ǵǇǊŀǾǳ ŀ ƻōƴƻǾǳ ǾŜǊŜƧƴŞƘƻ ǇǊƛŜǎǘǊŀƴǎǘǾŀ 

a ƴłŘǾƻǊƛŀ Ǿ ƻōŎƛ Ǿƻ ǾȇǑƪŜ пнлл 9ǳǊΣ 
Á o ƴłǊƻŘƴƻƳ ǇǊƻƧŜƪǘŜ 5łǘƻǾŞ ŎŜƴǘǊǳƳ ƻōŎƝ ŀ miest (DCOM) 

realizovanom v ǊłƳŎƛ hǇŜǊŀőƴŞƘƻ ǇǊƻƎǊŀƳǳ ƛƴŦƻǊƳŀǘƛȊłŎƛŜ ǎǇƻƭƻőƴƻǎǘƛ 
(OPIS) v ǎǵƭŀŘŜ ǎƻ ȊłƪƻƴƻƳ ƻ e-DƻǾŜǊƴƳŜƴǘŜ ǾƭłŘȅ {wΣ ƪǘƻǊł ōȅ Ƴŀƭŀ 
ƻōőŀƴƻƳ ƻŘ мΦ ммΦ нлмс ǳƳƻȌƴƛǙ ǾȅǳȌƝǾŀǙ ŜƭŜƪǘǊƻƴƛŎƪǵ ƪƻƳǳƴƛƪłŎƛǳ 
s ǾŜǊŜƧƴƻǳ ǎǇǊłǾƻǳΣ Řƻ ƪǘƻǊŞƘƻ ǎŀ ȊŀǇłƧŀ ŀƧ ƴŀǑŀ ƻōŜŎΣ 
Á o programe OP II - vybǳŘƻǾŀƴƛŜ ǑƛǊƻƪƻǇłǎƳƻǾŞƘƻ ǇǊƛǇƻƧŜƴƛŀ Ǿ ǊłƳŎƛ 

bielych miest na Slovensku, 

Á o ǇǊƻƧŜƪǘŜ ƻǇǘƛŎƪȇŎƘ ǎƛŜǘƝ Yh-м YƻǑŜŎŀΣ YƻǑŜŎƪŞ tƻŘƘǊŀŘƛŜΣ IƻǊƴł 
tƻǊǳōŀΣ 5ƻƭƴł tƻǊǳōŀΣ ½ƭƛŜŎƘƻǾΣ ƪǘƻǊȇŎƘ ǘǊŀǎŀ ƻǇǘƻƪłōƭƻǾ ōǳŘŜ ǾŜŘŜƴł 
ŀƧ ŎŜȊ ƴŀǑǳ ƻōŜŎΦ tƻǎƭŀƴŎƛ ǳǾŜŘŜƴŞ ƛƴŦƻǊƳłŎƛŜ ȊƻōǊali na vedomie. 
 

¿ƛŀŘƻǎǘƛ 
Á ¿ƛŀŘƻǎǙ ½~ ǎ a~ 5ƻƭƴł tƻǊǳōŀ уу ƻ ǾȅƘǊŀŘŜƴƻƳ őŀǎŜ ǾȅǳȌƝǾŀƴƛŀ 
ǾŜǊŜƧƴŞƘƻ ŘŜǘǎƪŞƘƻ ƛƘǊƛǎƪŀ ǇƻǎƭŀƴŎƛ ǊƻȊƻōŜǊŀƭƛ ŀ ƴłǎƭŜŘƴŜ ǳƭƻȌƛƭƛ 
ǊƛŀŘƛǘŜƯƪŜ ǑƪƻƭȅΣ ŀōȅ ǳǊőƛƭŀ ǇǊƛƳŜǊŀƴȇ őŀǎ ǳȊŀƳȅƪŀƴƛŀ ŘŜǘǎƪŞƘƻ ƛƘǊƛǎka 
v ƳŀǘŜǊǎƪŜƧ ǑƪƻƭŜ όa~ύ ƴŀǎƭŜŘƻǾƴe: v ȊƛƳƴȇŎƘ ƳŜǎƛŀŎƻŎƘ Ǉƻ ǳƪƻƴőŜƴƝ 
ǾȅǳőƻǾŀƴƛŀ Ǿ a~Σ Ǿ ƧŀǊƴȇŎƘ ŀ ƧŜǎŜƴƴȇŎƘ ƳŜǎƛŀŎƻŎƘ ƻ 18.00 h a v ƭŜǘƴȇŎƘ 
mesiacoch o 20.00 h, a ŀōȅ ǇƻǾŜǊƛƭŀ ȊŀƳŜǎǘƴŀƴƪȅƶǳ Ǒƪƻƭȅ Ǉŀƴƛ 
aŀǊŜƪƻǾǵΣ ŀōȅ Ǿ ǘƻƳǘƻ őŀǎŜ ǳȊŀƳȅƪŀƭŀ ŘŜǘǎƪŞ ƛƘǊƛǎƪƻ Ǿ a~ 
a ǎƪƻƴǘǊƻƭƻǾŀƭŀ őƛǎǘƻǘǳ ŀ poriadok v ǘƻƳǘƻ ŀǊŜłƭƛΦ 
Á ¿ƛŀŘƻǎǙ ƻ ǇƻǎƪȅǘƴǳǘƛŜ ŦƛƴŀƴőƴȇŎƘ ǇǊƻǎǘǊƛŜŘƪƻǾ ƴŀ ȊŀƪǵǇŜƴƛŜ ǇƭȅƴƻǾŞƘƻ 
όƪƻƳōƛƴƻǾŀƴŞƘƻύ ǎǇƻǊłƪŀ {t9 пл Ǿ ǎǳƳŜ фрл 9ǳǊ Řƻ ǑƪƻƭǎƪŜƧ ƧŜŘłƭƴŜ 
ǇƻǎƭŀƴŎƛ ƧŜŘƴƻƳȅǎŜƯƴŜ ǎŎƘǾłƭƛƭƛΦ 
Á tƻǇƭŀǘƻƪ Ȋŀ ǇǊŜƴłƧƻƳ ǎłƭȅΥ tƻƯƻǾƴƝŎƪŜƧ ǎǇƻƭƻőƴƻǎǘƛ IƻƳƾƭƪŀ ǇƻǎƭŀƴŎƛ 

jŜŘƴƻƳȅǎŜƯƴŜ ǎŎƘǾłƭƛƭƛ рл ҈ ȊƯŀǾǳΣ ǘΦƧΦ Ǿ ǎǳƳŜ рл 9ǳǊ Ȋƻ ǎǳƳȅ ǎŎƘǾłƭŜƴŜƧ 
v ǊłƳŎƛ /ŜƴƴƝƪŀ ǇƻǎƪȅǘƻǾŀƴȇŎƘ ǎƭǳȌƛŜō Ȋŀ ǳǎƪǳǘƻőƴŜƴƛŜ ǇƻƯƻǾƴƝŎƪŜƧ 
ȊłōŀǾȅ Řƶŀ ннΦ уΦ нлмрΦ hŘƾǾƻŘƴƛƭƛ ǘƻ ǎƪǳǘƻőƴƻǎǙƻǳΣ ȌŜ ǇƻƯƻǾƴƝŎƪŀ 
ǎǇƻƭƻőƴƻǎǙ ǇƻǎƪȅǘǳƧŜ ǇƻƳƻŎ ǇǊƛ ƻǊƎŀƴƛȊłŎƛƛ ǊƾȊƴȅŎƘ ƪǳƭǘǵǊƴȅŎƘ 
a ǎǇƻƭƻőŜƴǎƪȇŎƘ ǇƻŘǳƧŀǘƛŀŎƘΣ ƪǘƻǊŞ hōŜŎ 5ƻƭƴł tƻǊǳōŀ ǳǎƪǳǘƻőƶǳƧŜΦ 
Á ¿ƛŀŘƻǎǙ ƻ ǇǊŜŘƮȌŜƴƛŜ ƴłƧƳǳ ƴŀ ƻōŜŎƴŜƧ ōȅǘƻǾƪŜ Ǉŀƴƛ aŀǊŎŜƭŜ .ŜƭłƪƻǾŜƧ 
ǇƻǎƭŀƴŎƛ ƧŜŘƴƻƳȅǎŜƯƴŜ ǎŎƘǾłƭƛƭƛ ƴŀ ƻōŘƻōƛŜ ƧŜŘƴŞƘƻ ǊƻƪŀΦ 
Á tƻǎƭŀƴŎƛ ǎŀ ȊŀƻōŜǊŀƭƛ ȌƛŀŘƻǎǙŀƳƛ ƻŘ ±ŜǊƻƴƛƪȅ ±ŀǾǊƻǾŜƧΣ Andrey 
DŀōǊƛǑƻǾŜƧ ŀ ŜǾƛŘƻǾŀƴŜƧ ȌƛŀŘƻǎǘƛ YŀǊƻƭŀ tŀǊƝȊƪŀΣ ƻ pridelenie bytu na 
ƻōŜŎƴŜƧ ōȅǘƻǾƪŜΣ ƪǘƻǊȇ ǎŀ ǳǾƻƯƴƛƭ Ǉƻ ƻŘŎƘƻŘŜ ōȇǾŀƭŞƘƻ ǑƪƻƭƴƝƪŀ ǇΦ 
]ǳōƻƳƝǊŀ aƛƪǳΦ tƻǎƭŀƴŎƛ h½ ŀ ǎǘŀǊƻǎǘŀ ƻōŎŜ ƪƻƴǑǘŀǘƻǾŀƭƛΣ ȌŜ ōȅ ǎŀ ōȅǘ 
ƳƻƘƻƭ ǇǊŜǊƻōƛǙ ŀ ȊǊŜƪƻƴǑǘǊǳƻǾŀǙΣ ǘŀƪȌŜ ƻ Ȍiadostiach nerozhodli a ōǳŘǵ 
ǎŀ ƴƛƳƛ ȊŀƻōŜǊŀǙ ƴŀ ōǳŘǵŎƻƳ ȊŀǎŀŘƴǳǘƝ h½Φ 
Á Starosta obce informoval poslancov o ȊŀƪǵǇŜƴƝ ǾȇƪƻƴƴŜƧǑƛŜƘƻ ȊŘǊƻƧŀ 
ŜƭŜƪǘǊƛŎƪŜƧ ŜƴŜǊƎƛŜ ǇǊŜ ƻōŜŎΣ ƪǘƻǊł ōȅ ǎŀ ǾȅǳȌƝǾŀƭŀ Ǿ ǇǊƝǇŀŘƴŜ 
ƴŜŘƻǎǘŀǘƪǳ ŜƭŜƪǘǊƛŎƪŜƧ ŜƴŜǊƎƛŜΣ ǇǊƝǇŀŘƴŜ ōȅ ǎŀ ȊłƭƻȌƴȇ ȊŘǊƻƧ ǾȅǳȌƝǾŀƭ ŀƧ 
ƴŀ ƛƴŞ ǵőŜƭȅ ǇƻǘǊŜōƴŞ Ǿ ƻōŎƛΦ tƻǎƭŀƴŎƛ ȊŀƪǵǇŜƴƛŜ ŜƭŜƪǘǊƻŎŜƴǘǊłƭȅ Ǿ sume 
тлл 9ǳǊ ƧŜŘƴƻƳȅǎŜƯƴŜ ǎŎƘǾłƭƛƭƛΦ 
Á tǊƛ ǇǊƝƭŜȌƛǘƻǎǘƛ сслΦ ǾȇǊƻőƛŀ ǇǊǾŜƧ ǇƝǎƻƳƴŜƧ ȊƳƛŜƴƪȅ ƻ ƻōŎƛ 5ƻƭƴł tƻǊǳōŀ 
ƻōŜŎƴȇ ǵǊŀŘ ƻōƧŜŘƴŀƭ ƴŀǎƭŜŘƻǾƴȇ ƛƴǾŜƴǘłǊ Řƻ ƪǳƭǘǵǊƴŜƘƻ ŘƻƳǳ όKD) 
a ǇǊƻǇŀƎŀőƴŞ ƳŀǘŜǊƛłƭȅΣ ƪǘƻǊŞ ōǳŘǵ ǊƻȊŘŀƴŞ ƴłǾǑǘŜǾƴƝƪƻƳ ŀ ƘƻǎǙƻƳ 
v ƴŀǑŜƧ ƻōŎƛ Ǿ ŘŜƶ ƻǎƭłǾ сслΦ ǾȇǊƻőƛŀ Řƶŀ оΦ 10. 2015: ǎǘƻƭƛőƪȅ v ǇƻőǘŜ рл 
ks v sume 1995 Eur do KD, ƛƴǎƝƎƴƛŜ ƻōŎŜ Ǿ ǎǳƳŜ сул 9ǳǊ ƴŀ hŎ¨Σ 
magnetky 300 ks v sume 166,38 Eur k oslave, ǾƭŀƧƻőƪȅ ǎ ƳƻǘƝǾƻƳ ƻōŎŜ 
100 ks v sume 255 Eur k oslave, ǘŀǑƪȅ ǎ Ǉƻǘƭŀőƻǳ млл ƪǎ Ǿ sume 94,08 Eur 
k oslave, ƴłǾƭŜƪȅ ƴŀ ǎǘƻƭƛőƪȅ сл ƪǎ Ǿ ǎǳƳŜ ту 9ǳǊ όȊŀǇƻȌƛőŀƴŞύ ƪ ƻǎƭŀǾŜΦ 
tƻǎƭŀƴŎƛ ȊŀƪǵǇŜƴȇ ƛƴǾŜƴǘłǊ ŀ ǇǊƻǇŀƎŀőƴȇ ƳŀǘŜǊƛłƭ ƪ ƻǎƭŀǾłƳ 
ƧŜŘƴƻƳȅǎŜƯƴŜ ǎŎƘǾłƭƛƭƛΦ                                                                 5!b! {¦/I# 
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Nŀ ȊłƪƭŀŘŜ ƴŜǳǎǘłƭŜƘƻ ȊŀȊƴŀƳŜƴłǾŀƴƛŀ ǘǊŜǎǘƴŜƧ 
őƛƴƴƻǎǘƛ ǇłŎƘŀƴŜƧ ƴŀ ƻǎƻōłŎƘ ǾȅǑǑƛŜƘƻ ǾŜƪǳΣ 
ǇƻƭƝŎƛŀ ǳǇƻȊƻǊƶǳƧŜ ƻōőŀƴƻǾΣ ŀōȅ ƴŜǇƻȌƛőƛŀǾŀƭƛ 
ǇŜƴƛŀȊŜ ƻǎƻōłƳΣ ƪǘƻǊŞ ƴŜǇƻȊƴŀƧǵΣ ƴŀƪƻƯƪƻ ƳƾȌŜ 
ƝǎǙ ƻ ǇƻŘǾƻŘƴƝƪƻǾ ŀ ȊƭƻŘŜƧƻǾΦ ± ǎǵőŀǎƴƻƳ ƻōŘƻōƝ 
ǇƻƭƝŎƛŀ ȊŀȊƴŀƳŜƴłǾŀ ǇǊƝǇŀŘȅΣ ƪŜŘȅ ƴŜȊƴłƳŜ 
ƻǎƻōȅ ǾƻƭŀƧǵ ǎǘŀǊǑƝƳ ƻǎƻōłƳ ƴŀ ǇŜǾƴǵ ƭƛƴƪǳ 
ŀƭŜōƻ Ƴƻōƛƭ ŀ ǇǊŜŘǎǘŀǾǳƧǵ ǎŀ ŀƪƻ ƛŎƘ ǇǊƝōǳȊƴƝ 
ŀƭŜōƻ ȊƴłƳƛΦ ¿ƛŀŘŀƧǵ ǇƻȌƛőŀǙ ǇŜƴƛŀȊŜ ƴŀ ǊƾȊƴŜ 
ǵőŜƭȅ ŀ ǳōŜȊǇŜőǳƧǵ ƛŎƘΣ ȌŜ ǇŜƴƛŀȊŜ Ǿ ƪǊłǘƪŜƧ ŘƻōŜ 
ǾǊłǘƛŀΦ tłŎƘŀǘŜƭƛŀ ǾƻƭŀƧǵ ƴƛŜƪƻƯƪƻƪǊłǘ Ȋŀ ǎŜōƻǳΣ 
aby zneƳƻȌƴƛƭƛ ǎŜƴƛƻǊƻǾƛ ǇǊŜǾŜǊƛǙΣ őƛ ƴŀƻȊŀƧ Ǿƻƭł 
ƧŜƘƻ ǎƪǳǘƻőƴȇ ǇǊƝōǳȊƴȇ ŀƭŜōƻ ȊƴłƳȅΦ !ƪ ǎŜƴƛƻǊ 
ƴŜƳł ŘƻƳŀ ǇŜƴƛŀȊŜΣ ǎǵ Ƴǳ ƻŎƘƻǘƴƝ ǇƻǎƭŀǙ ŀƧ 
ǘŀȄƝƪΣ ŀōȅ ƛǑƛŜƭ ǾȅōǊŀǙ ǇŜƴƛŀȊŜ Řƻ ōŀƴƪȅΦ błǎƭŜd-
ƴŜ ǳǾŜŘǵΣ ȌŜ ƪǾƾƭƛ ȊŀƴŜǇǊłȊŘƴŜƴƻǎǘƛ ƴŜƳƾȌǳ 
ǇǊƝǎǙ ǇǊŜ ǇŜƴƛŀȊŜ ƻǎƻōƴŜ ŀ ǇǊŜǘƻ ǇƻǎƛŜƭŀƧǵ ƪƻƭe-

ƎǳΣ ŀǎƛǎǘŜƴǘƪǳ ŀƭŜōƻ ƛƴǵ ƻǎƻōǳΦ tƻƭƝŎƛŀ ǇǊŜǘƻ 
ƻŘǇƻǊǵőŀ ǎŜƴƛƻǊƻƳΣ ŀōȅ ǎƛ ǾȌŘȅ ǎƛ ƻǾŜǊƛƭƛΣ őƛ 
ƴŀƻȊŀƧ Ǿƻƭł ƛŎƘ ǎƪǳǘƻőƴȇ ǇǊƝōǳȊƴȇ ŀ ŀōȅ ǇŜƴƛŀȊŜ 
ƴŜŘłǾŀƭƛ ŎǳŘȊƝƳ ƻǎƻōłƳΣ ŀƧ ƪŜř ǘǾǊŘƛŀΣ ȌŜ ƛŎƘ 
ǇƻǎƛŜƭŀ ƛŎƘ ǇǊƝōǳȊƴȇΦ 
PłŎƘŀǘŜƭƛŀ ƻǎƭƻǾǳƧǵ ǎŜƴƛƻǊƻǾ ŀƧ ǇƻŘ ƛƴȇƳƛ ǾȅƳȅs-
ƭŜƴȇƳƛ ȊłƳƛŜƴƪŀƳƛ Ȋŀ ǵőŜƭƻƳΣ ŀōȅ ƻŘ ƴƛŎƘ 
ǇƻŘǾƻŘƴŜ Ǿȅƭłƪŀƭƛ ǇŜƴƛŀȊŜ ŀƭŜōƻ ƛŎƘ ƻƪǊŀŘƭƛ ƻ ƛŎƘ 
ŎŜƭƻȌƛǾƻǘƴŞ ǵǎǇƻǊȅΦ Y ƴŀƧȊƴłƳŜƧǑƝƳ ǇŀǘǊƝΣ ȌŜ 
ǇłŎƘŀǘŜƭƛŀ ǾȅǎǘǳǇǳƧǵ ŀƪƻ ǇǊŀŎƻǾƴƝŎƛ ŜƭŜƪǘǊłǊƴƝΣ 
ǾƻŘłǊƴƝΣ ǇƭȅƴłǊƴƝΣ ǎƻŎƛłƭƴȅŎƘ ǵǊŀŘƻǾΣ őƛ ƛƴȇŎƘ 
ƛƴǑǘƛǘǵŎƛƝΣ ƪǘƻǊƝ ǇǊƛǑƭƛ ǾǊłǘƛǙ ǇǊŜǇƭŀǘƻƪΣ ǾȅǇƭŀǘƛǙ 
ǎƻŎƛłƭƴȅ ǇǊƝǎǇŜǾƻƪΣ ȊǾȇǑƛǙ ŘƾŎƘƻŘƻƪ ŀƭŜōƻ ƪƻn-
ǘǊƻƭǳƧǵ ǎǘŀǾ ŜƭŜƪǘǊƻƳŜǊǳ ŀ ǇƻŘƻōƴŜΦ ¢ƛŜȌ Ǿȅǎǘu-
ǇǳƧǵ ŀƪƻ ŎǳŘȊƛƴŎƛΣ ƪǘƻǊƝ ǎŀ ǇȇǘŀƧǵ ƴŀ ŎŜǎǘǳ Řƻ 
ƴŜƳƻŎƴƛŎŜ ŀ ƴłǎƭŜŘƴŜ ǇȇǘŀƧǵ ǇŜƴƛŀȊŜ ƴŀ ƻǇŜǊłπ
Ŏƛǳ ƛŎƘ ǇǊƝōǳȊƴŞƘƻΣ ƪǘƻǊȇ Ƴŀƭ ŘƻǇǊŀǾƴǵ ƴŜƘƻŘǳ ŀ 

ƭŜȌƝ Ǿ ƴŜƳƻŎƴƛŎƛ Ǿ ƪǊƛǘƛŎƪƻƳ ǎǘŀǾŜΦ ± ƴŜǇƻǎƭŜd-
ƴƻƳ ǊŀŘŜ ǾȅǎǘǳǇǳƧǵ ŀƪƻ ǊƾȊƴȅ ǇǊŜŘłǾŀƧǵŎƛ ŀ ƴŀ 
Ǉƻƴǵƪŀƴȇ ǘƻǾŀǊ ǇƻƴǵƪŀƧǵ ǾȇǊŀȊƴŞ ȊƯŀǾȅ ŀƭŜōƻ 
ŘŀǊőŜƪȅ Ȋŀdarmo. tƻƭƝŎƛŀ ǳǇƻȊƻǊƶǳƧŜ ǎŜƴƛƻǊƻǾΣ 
ȌŜ Ǿ ƳƴƻƘȇŎƘ ǇǊƝǇŀŘƻŎƘ ƳƾȌŜ ƝǎǙ ƻ ǇƻŘǾƻŘƴƝπ
ƪƻǾΣ ƪǘƻǊƝ ŎƛŜƭŜƴŜ ƻǎƭƻǾǳƧǵ ǎŜƴƛƻǊƻǾΣ ǎƴŀȌƛŀ ǎŀ 
ȊƝǎƪŀǙ ƛŎƘ ŘƾǾŜǊǳΣ ƴłǎƭŜŘƴŜ ǎŀ ŘƻǎǘŀǙ Řƻ ƛŎƘ 
ǇǊƝōȅǘƪƻǾΣ ƭƻƪŀƭƛȊƻǾŀǙ ƳƛŜǎǘƻ ƛŎƘ ǵǎǇƻǊ ŀ Ǿ ƴŜǇo-
ȊƻǊƻǾŀƴŜƧ ŎƘǾƝƭƛ ƛŎƘ ƻƪǊŀŘƴǵǙ ƻ ƴŜƳŀƭŞ ŦƛƴŀƴőƴŞ 
ǇǊƻǎǘǊƛŜŘƪȅΣ ǑǇŜǊƪȅ ŀƭŜōƻ ƛƴŞ ŎŜƴƴƻǎǘƛΦ  
tƻƭƝŎƛŀ ǇǊŜǘƻ ȊŘƾǊŀȊƶǳƧŜΣ ŀōȅ ǎŜƴƛƻǊƛ ƴŜǾǇǵǑǙŀƭƛ 
ƴŜȊƴłƳŜ ƻǎƻōȅ Řƻ ǎǾƻƧƛŎƘ ǇǊƝōȅǘƪƻǾΣ ƴŜōƻƭƛ ǎ 
nimi osamote a nevyberali pred nimi peniaze, 
ƴŀƪƻƯƪƻ ǇłŎƘŀǘŜƭƛŀ ƻǾƭłŘŀƧǵ ǾŜƯŀ ǎǇƾǎƻōƻǾ ŀƪƻ 
ƻŘƭłƪŀǙ ǇƻȊƻǊƴƻǎǙ ǎŜƴƛƻǊƻǾ ŀ Ǿ ƴŜǎǘǊłȌŜƴŜƧ ŎƘǾƝƭƛ 
ƛƳ ǳƪǊŀŘƴǵ ŎŜƭƻȌƛǾƻǘƴŞ ǵǎǇƻǊȅΦ 

½ŘǊƻƧΥ tƻƭƛŎŀƧƴȇ ȊōƻǊ {w
 

± twNt!59 th/I¸.bh{¢N LIb96 Yhb¢!YTUJT9 th[N/L¦ b! ¢9[9Cjbbha 2N{[9 мруΗ 
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3 Dolnoporubský hlas 

 
 
 

5ƻƭƴł tƻǊǳōŀ ƻǎƭŀǾƻǾŀƭŀ v ŘǳŎƘǳ ǾƛŜǊȅΣ ƘǊŘƻǎǘƛ ŀ ǘǊŀŘƝŎƛƝ 
 

hǎƭŀǾŀ сслΦ ǾȇǊƻőƛŀ ǇǊǾŜƧ ǇƝǎƻƳƴŜƧ ȊƳƛŜƴƪȅ 
o ƻōŎƛ 5ƻƭƴł tƻǊǳōŀ Ƴŀƭŀ ōƻƘŀǘȇ ǎǇǊƛe-
ǾƻŘƴȇ ǇǊƻƎǊŀƳΦ ½ŀ ǵőŀǎǘƛ ǇƻȊǾŀƴȇŎƘ ƘƻǎǘƝ 
a ǑƛǊƻƪŜƧ ǾŜǊŜƧƴƻǎǘƛ ƻŘǑǘŀǊǘƻǾŀƭŀ v budove 
ȊłƪƭŀŘƴŜƧ Ǒƪƻƭȅ ǳƳŜƭŜŎƪȇƳ ǇłǎƳƻƳ 
v ǇƻŘŀƴƝ ǘǳƴŀƧǑƝŎƘ ǑƪƻƭłƪƻǾ ŀ ǑƪƾƭƪŀǊƻǾΦ 
błǎƭŜŘƴŜ ǇƻƪǊŀőƻǾŀla sprievodom obcou 
a ǎƭłǾƴƻǎǘƴƻǳ ǎǾŅǘƻǳ ƻƳǑƻǳΦ 
tƻ ǇƻȌŜƘƴŀƴƝ ȊǊŜƪƻƴǑǘǊǳƻǾŀƴŞƘƻ ƪƻǎǘƻƭŀ 
ǾȇȊƴŀƳƴȇƳƛ ŎƛǊƪŜǾƴȇƳƛ ƘƻŘƴƻǎǘłǊƳƛ ƴŀ 
őŜƭŜ ǎ ƎŜƴŜǊłƭƴȅƳ ǾƛƪłǊƻƳ bƛǘǊƛŀƴǎƪŜƧ Řƛe-
ŎŞȊȅ aƻƴǎΦ tŜǘǊƻƳ .ǊƻŘŜƪƻƳ ǎƭłǾƴƻǎǘƴŜ 
odhalili prƛƯŀƘƭȇ ŀǊŜłƭ ŀ sochu tŀƴƴȅ ałǊƛŜΦ 
PƻŘǳƧŀǘƛŜ ǾȅǾǊŎƘƻƭƛƭƻ ǳǾŜŘŜƴƝƳ ƪƴƛƘȅ 5ƻƭƴł 
tƻǊǳōŀ ƴŀ ŦƻǘƻƎǊŀŦƛłŎƘΣ Ǿ ƘƛǎǘƻǊƛŎƪȇŎƘ ǇǊa-
ƳŜƶƻŎƘ ŀ ǎǵǾƛǎƭƻǎǘƛŀŎƘ (projekt bol realizo-
Ǿŀƴȇ ǎ Ŧƛƴŀƴőƴƻǳ ǇƻŘǇƻǊƻǳ aƛƴƛǎǘŜǊǎǘǾŀ 
ƪǳƭǘǵǊȅ {ƭƻǾŜƴǎƪŜƧ ǊŜǇǳōƭƛƪȅύ a ƯǳŘƻǾƻǳ 
ȊłōŀǾƻǳ na ƴłŘǾƻǊƝ ƪǳƭǘǵǊƴŜƘƻ ŘƻƳǳΦ błv-
ǑǘŜǾƴƝŎƛ ǎƛ ǇǊƛǘƻƳ ƳƻƘƭƛ ǾȅŎƘǳǘƴŀǙ ǾȇǎǘŀǾǳ 
ŦƻǘƻƎǊŀŦƛƝ Ȋ ƘƛǎǘƽǊƛŜ ƛ ǎǵőŀǎƴƻǎǘƛ ƻōŎŜΣ ŀƪƻ ŀƧ 
Ƴǵőƴƛƪȅ Ȋ kuchyne miestnych gazdiniek. 
KnihaΣ ƪǘƻǊł ƻǘǾƻǊƝ ƻőƛ 
Monografia dnes ǇŀǘǊƝ takpovediac k povin-
ƴŜƧ ǾȇōŀǾŜ ƻōŎŜ. S ǾȇƴƛƳƪƻǳ ǑǘǵŘƛŜ 5ǊŀƘo-
ƳƝǊȅ {ǘǊłƴǎƪŜƧ ǎǇǊŜŘ фл rokov bolo 
v ǎǵǾƛǎƭƻǎǘƛ ǎ D. tƻǊǳōƻǳ ǾȅŘŀƴȇŎƘ ƭŜƴ ȊƻǇłǊ 
ƛƴŦƻǊƳŀőƴȇŎƘ ƭŜǘłƪƻǾ ōŜȊ ǾŅőǑŜƧ ƻōǎŀƘƻǾŜƧ 
hodnoty. Aj preto sme sa ǎƴŀȌƛƭƛ ǇǊƛōƭƝȌƛǙ ƴŀ 
ƧŜŘƴƻƳ ƳƛŜǎǘŜ ǇƭŀǎǘƛŎƪȇ ƻōǊŀȊ ƻ ŘŜƧƛƴłŎƘ 
obce v ƧŜŘƴƻǘƭƛǾȇŎƘ ƘƛǎǘƻǊƛŎƪȇŎƘ ƻōdobiach. 
O faktografii i ǘŀƪȊǾŀƴȇŎƘ ŘŜƧƛƴłŎƘ ƪŀȌŘo-
ŘŜƴƴƻǎǘƛΦ 2ƛǘŀǘŜƯƻǾƛ sa ƻǘǾłǊŀƧǵ ƴŜǇƻȊƴŀƴŞ 
obzory o ǇƾǾƻŘƴȇch ŎƘƻǘłǊƴȅch ƴłȊǾoch, 
dejinłŎƘ YƻǑŜŎƪŞƘƻ ƘǊŀŘƴŞƘƻ ǇŀƴǎǘǾŀΣ 
ƴƛŜƪŘŀƧǑƝch miestnych ƘǳŘƻōƴȇch skupi-
nłŎƘΣ őƛ ǇǊŜȊȇǾƪe YǊǇŎłǊƛΣ ƪǘƻǊƻǳ 5ƻƭƴƻǇo-
ǊǳōőŀƴƻǾ őŀǎǘƻǾŀƭƛ ƻōȅǾŀǘŜƭƛŀ ƻƪƻƭƛǘȇŎƘ ƻōŎƝΦ 
αWŜ ǘƻ ǇǊǾł ƳƻƴƻƎǊŀŦƛŀΣ ƪǘƻǊł ǇƻƧŜŘƴłǾŀ 
o ƘƛǎǘƽǊƛƛ 5ƻƭƴŜƧ tƻǊǳōȅΦ ¿ŜƭłƳ ƧŜƧΣ ŀōȅ ǎŀ 
ŘƻōǊŜ őƝǘŀƭŀ ŀ ŀōȅ ƴŜŎƘȇōŀƭŀ Ǿ ȌƛŀŘƴŜƧ Řo-
ƳłŎƴƻǎǘƛΣά ƴŜǑŜǘǊƛƭ ǊŀŘƻǎǙƻǳ starosta Dolnej 
tƻǊǳōȅ aƛǊƻǎƭŀǾ YƻǇőŀƴΣ ƪǘƻǊŞƳǳ ǇǊƛ pre-
ȊŜƴǘłŎƛƛ aǎƛǎǘƻǾŀƭƛ ǾȇȊƴŀƳƴƝ ŘƻƭƴƻǇƻǊǳōǎƪƝ 
ǊƻŘłŎƛ ς ǊƛŀŘƛǘŜƯ ǘǊƴŀǾǎƪŞƘƻ ŘƛǾŀŘƭŀ 9Ƴƛƭ 
bŜŘƛŜƭƪŀ ŀ ǊƛŀŘƛǘŜƯ /ŜƴǘǊŀ ǎǇƛǊƛǘǳŀƭƛǘȅ 9Ƴƛƭ  

±łƴƛΦ tƻŘƯŀ ƴƛŜƪŘŀƧǑƛŜƘƻ ǇǊƻǾƛƴŎƛłƭŀ {Ǉƻƭƻőπ
ƴƻǎǘƛ WŜȌƛǑƻǾŜƧ ǘłǘƻ ƪƴƛȌƪŀ ǾǑŜƭƛƪƻƳǳ ƻǘǾƻǊƝ 
ƻőƛΦ α/ƘƻŘƝƳŜ Ǉƻ ƘƻǊłŎƘΣ ƴŀǾǑǘŜǾǳƧŜƳŜ 
ǇǊƛŀǘŜƯƻǾΣ ŀƭŜ ƳłƭƻƪŜŘȅ ǎŀ ǎǘŀƴŜΣ ŀōȅ ǎƳŜ ǎŀ 
ǇƻƴƻǊƛƭƛ ŀȌ ƪ ǎŀƳƻǘƴȇƳ ǇƻőƛŀǘƪƻƳ ƴŀǑŜƧ 
ŘŜŘƛƴȅΦ WŜ ǘƻ ƪƴƛƘŀΣ ƪǘƻǊł ƴŜǎƛŜ ǎǘƻǇȅ ȌƛǾƻǘŀΦ 
tǊŀƧŜƳ ǾǑŜǘƪȇƳΣ ƪǘƻǊƝ Ƨǳ ōǳŘǵ őƝǘŀǙΣ ŀōȅ ǎŀ 
s Ǿřŀƪƻǳ ƻōǊŀŎŀƭƛ ǇǊŜŘƻǾǑŜǘƪȇƳ ƴŀ tłƴŀ 
.ƻƘŀΣ ǇǊŜǘƻȌŜ ƘƻǾƻǊƝ ŀƧ ƻ ǘƻƳΣ ȌŜ ǘǳ ŜǑǘŜ ǎǘłƭŜ 
ȌƛƧŜ ƪǊŜǎǙŀƴǎƪȇ ǾŜǊƛŀŎƛ ƴłǊƻŘΣά pripomenul E. 
±łƴƛΦ PǳōƭƛƪłŎƛŀ ǾȅǾƻƭŀƭŀ ƳŜŘȊƛ őƛǘŀǘŜƯƳƛ 
ƴŜǾƝŘŀƴȇ ȊłǳƧŜƳ. 5ƻ ȌƛǾƻǘŀ Ƨǳ ǳǾƛŜŘƭƛ ǎȅƳōo-
ƭƛŎƪȇƳ ǇƻǎȅǇŀƴƝƳ ƭǳǇƛŜƴƪƻǾ ȌƭǘƻƘƭŀǾǳΣ ƪǘƻǊȇ 
v katastri obce prirodzene rastie na ǾƭƘƪȇŎƘ 
ƭǵƪŀŎƘΦ !ƪ ōȅ Ƴŀƭ ōȅǙ ǎȅƳōƻƭƻƳ obce kvet, 
ǳǊőƛǘŜ ōȅ ǘƻ ōƻƭ ǇǊłǾŜ ȌƭǘƻƘƭŀǾΦ 
Na soche pracoval sedem mesiacov 
bƻǾȇƳ ŘƻƳƛƴŀƴǘƴȇƳ ǇǊǾƪƻƳ ǾȅƴƻǾŜƴŞƘƻ 
ŜȄǘŜǊƛŞǊǳ ƪƻǎǘƻƭŀ ƧŜ ǎƻŎƘŀ tŀƴƴȅ ałǊƛŜ 
v ȌƛǾƻǘƴŜƧ ǾŜƯƪƻǎǘƛΦ tƻŎƘłŘȊŀ Ȋ ŀǘŜƭƛŞǊǳ tŜǘǊŀ 
aŞǎȊłǊƻǑŀΦ αAko investor, tak aj ja som mal 
ȊłǳƧŜƳ ǾȅǘǾƻǊƛǙ ƻǊƛƎƛƴłƭƴŜ ŘƛŜƭƻ ŀ ƻōƻƘŀǘƛǙ 
ǎŀƳƻǘƴǵ ǎƻŎƘǳ ƻ ǇǊƛŜǎǘƻǊΣ ƪǘƻǊȇ ōȅ ōƻƭ 
ƴƛŜƭŜƴ ŜǎǘŜǘƛŎƪȇΣ ŀƭŜ ŀƧ ŦǳƴƪőƴȇΣ ƪŜřȌŜ Ǿ ƻōŎƛ 
ƧŜ ŀƪǘƝǾƴȅ ǊǳȌŜƴŎƻǾȇ ǎǇƻƭƻƪΦ S ŦŀǊłǊƻƳ [ȅǎi-

őŀƴƻƳ ŀ őƭŜƴƳƛ ǎǇƻƭƻőŜƴǎǘǾŀ ǎƳŜ ǾȅōǊŀƭƛ 
nłǾǊƘΣ Ǿ ƪǘƻǊƻƳ ǎŀ ǇǵǘƴƛƪΣ ƪǘƻǊȇ ƪ ǎƻŎƘŜ 
ǇǊƝde, ociǘł v ƪǊǳƘǳ ǊǳȌŜƴŎŀΦ ¢Ŝƴ ƧŜ ȊǾȇǊŀz-
ƴŜƴȇ v podlahe ǘƳŀǾǑƝƳƛ ȊǊƴƛŜőkami a konőƝ 
ǇǊƛ ŎŜƴǘǊłlnom oltłǊƛ ǎƻ symbolom krƝȌŀΦ 
{ŀƳƻǘƴł ǎƻŎƘŀ ǎǘƻƧƝ na podstavci v tvare 
srdcaΣ ƪŜřȌŜ tanna Maria je patǊƽnkou 
Slovenska. SrdŎŜ Ƴł Ǿ ƘƻǊƴŜƧ őŀǎǘƛ ǘǾŀǊ ǘǊƻj-
ǾǊǑia. Na kamenƛ ǎǵ řŀƭŜƧ ǾȅǊȅǘŞ ƴłzvy slo-
venǎƪȇŎƘ Ǉǵtnicƪȇch miestΣ ƴŀǇǊƝƪƭŀŘ LevoőŀΣ 
őƛ {ǘŀǊŞ HoryΣά ǾȅǎǾŜǘƭƛƭ ǎƻŎƘłǊ Ȋƻ {ƭƻǾŜƴǎƪŞπ
Ƙƻ DǊƻōǳΣ ƪǘƻǊȇ ǎŀ ǎƭłǾƴƻǎǘƴŞƘƻ ƻŘƘŀƭŜƴƛŀ 
ŘƛŜƭŀ Ȋǵőŀǎǘƴƛƭ ŀƧ ǎƻ ǎǾƻƧƻǳ rodinou. Ako 
dodal, na soche pracoval sedem mesiacov a 
Řƻ ǇƻǊǘǊŞtu zakomponovaƭ Ǿȇraz ŎƘłǇŀƧǵŎŜƧ 
ƳŀǘƪȅΣ ȌenyΣ ƪǘƻǊł ǊƻȊǳƳƛŜ ƴŀǑƛƳ ǘǊłǇŜƴƛŀƳΣ 
ƪǘƻǊł ƴłs prijme a usmeje sa, povzbuŘƝ. 
hǎƻōƛǘƴǵ ǇƻȊƻǊƴƻǎǙ pritom venoval ǘǾłǊƛ. 
αaƛƭȇ ǵǎƳŜǾ ōǳŘŜ ƴłǾǑǘŜǾƴƝƪ ǾƴƝƳŀǙ ŀȌ ǇǊƛ 
ǇƻƪƯŀƪƴǳǘƝ ŀ ǇƻƘƯade zospodu. Ako by pove-
dal mƾƧ ƴŜōƻƘȇ otec - ŀƪ ōȅ ǎŀ őƻ ƛ ƭŜƴ ƧŜŘƛƴȇ 
őlovekΣ ƪǘƻǊȇ nemƾȌŜ cestovaǙ ƴŀ ǇǵǘƴƛŎƪŞ 
miesto, pomodlil pri tejto soche, oplatilo sa 
Ƨǳ ǇƻǎǘŀǾƛǙΣά povedal aŞǎȊłǊƻǑΦ 

t9¢9w a!w¢Lb#YΣ Foto: tŜǘŜǊ ½ŜƭƝǎƪŀ 
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aƻƧƛƳƛ ƻőŀƳƛ 
 

±łȌŜƴƝ ǎǇƻƭǳƻōőŀƴƛŀ, v ǎƻōƻǘǳ оΦ ƻƪǘƽōǊŀ 
ǎƳŜ ǎƛ ǎƭłǾƴƻǎǘƴŜ ǇǊƛǇomenuli 660. ǾȇǊƻőƛŜ 
ǇǊǾŜƧ ǇƝǎƻƳƴŜƧ ȊƳƛŜƴƪȅ ƻ ƻōŎƛ 5ƻƭƴł tƻǊu-
ōŀΦ tǊƛ ǘŜƧǘƻ ǇǊƝƭŜȌƛǘƻǎǘƛ ǎƳŜ ǾȅŘŀƭƛ ƳƻƴƻƎǊa-
Ŧƛǳ α5ƻƭƴł tƻǊǳōŀ ƴŀ ŦƻǘoƎǊŀŦƛłŎƘΣ 
v ƘƛǎǘƻǊƛŎƪȇŎƘ ǇǊŀƳŜƶƻŎƘ ŀ ǎǵǾƛǎƭƻǎǘƛŀŎƘάΣ 
ƪǘƻǊł ƧŜ ȊŘǊoƧƻƳ ǇŀƳŅǘƝ ǾǑŜǘƪȇŎƘ ƎŜƴŜǊłŎƛƝΣ 
ƪǘƻǊŞ ȊŀƭƻȌƛƭƛ ŀ ōǳŘƻǾŀƭƛ ƴŀǑǳ ƻōŜŎΦ V sym-
ōƛƽȊŜ ǎ ŦŀǊǎƪȇƳ ǎǇƻƭƻőŜƴǎǘǾƻƳ ŀ ŦŀǊǎƪȇƳ 
ǵǊŀŘƻƳ ǎƳŜ ǎƪƮōƛƭƛ ǎ ǘȇƳƛǘƻ ƻǎƭŀǾŀƳƛ Ǉo-

ȌŜƘƴŀƴƛŜ ƻōƴƻǾŜƴŞƘƻ ƪƻǎǘƻƭŀ ŀ ŀǊŜłƭǳ wǳȌŜnŎƻǾŜƧ tŀƴƴȅ ałǊƛŜΦ 
tǊƛ ǘŜƧǘƻ ǇǊƝƭŜȌƛǘƻǎǘƛ Ƴƛ ǇǊƛǇŀŘł őŜǎǙ ǇƻřŀƪƻǾŀǙ ǾǑŜǘƪȇƳ ƻōȅǾŀǘŜƯƻƳ 
ƻōŎŜΣ ǇǊŜŘŎƘłŘȊŀƧǵŎƛƳ i ȌƛƧǵŎƛƳ ǇŀƳŅǘƴƝƪƻƳΣ Ȋŀ ƻōǊƻǾǎƪŞ ǵǎƛƭƛŜ 
ǎǘłǊƻőƛŀƳƛ ǎǇǊŜǾłŘȊŀƴŞ ōƛŜŘƻǳΣ ǇƻǘƻƳΣ ƳƻȊƻƯƳƛ ŀ őŀǎǘƻ ƛ slzami 
ǇǊŜȌƛǙ ŀ ǘǾƻǊƛǙ ƘƻŘƴƻǘȅΣ ƪǘƻǊȇƳƛ ǎƛ ǾȅǘǾłǊŀƭƛ ǇƻŘƳƛŜƴƪȅ ƪ ƭŜǇǑƛŜƳǳ 
ȌƛǾƻǘǳΦ bŜǎƳƛŜƳŜ ȊŀōǵŘŀǙΣ ƪǘƻ ōƻƭƛ ƴŀǑƛ ǇǊŜŘƪƻǾƛŀΣ ŀƪƻ Ȍƛƭƛ ŀ őƻ ǇǊŜ 
ƴłǎ ǳǊƻōƛƭƛΦ 6ŀƪǳƧŜƳ ǾǑŜǘƪȇƳΣ ȌƛƧǵŎƛƳ i ƴŜȌƛƧǵŎƛƳΣ őƛ ǳȌ ǎǇǊłǾŎƻƳΣ 
ƴƻǘłǊƻƳΣ ǊƛŎƘǘłǊƻƳΣ ǇǊŜŘǎŜŘƻƳΣ ǎǘŀǊƻǎǘƻƳ Ȋŀ ǵǎƛƭƛŜ ŀ ƳƴƻƘƻƪǊłǘ 
i ƻŘǾŀƘǳ ǾȊƛŀǙ ƴŀ ǎŜōŀ ȊƻŘǇƻǾŜŘƴƻǎǙ ŀ ǇƻŘƛŜƯŀǙ ǎŀ ƴŀ ǎǇǊłǾŜ ƻōŎŜΦ 
5ƻƭƴł tƻǊǳōŀ ǇǊŜŎƘłŘȊŀƭŀ ǊƾȊƴȅƳƛ ŜǘŀǇŀƳƛ ǾȇǾƻƧŀΦ .ƻƭƛ ƻōŘƻōƛŀΣ 
ƪŜř ȊŀȊƴŀƳŜƴłǾŀƭŀ ǊƻȊƳŀŎƘΣ ǾȊƻǎǘǳǇȅΣ ƛƴƻƪŜŘȅ Ȋŀǎŀ ǵǘƭƳΦ 5ƴŜǎ ǳȌ 
s ƛǎǘƻǘƻǳ ƳƾȌŜƳŜ ǎƪƻƴǑǘŀǘƻǾŀǙΣ ȌŜ ȊłǎŀŘƴȇ ȊƭƻƳ Ǿo ǾȇǾƻƧƛ ƻōȅǾŀǘŜƯπ
stva v 5ƻƭƴŜƧ tƻǊǳōŜ Ƴŀƭƻ ǊƻȊƘƻŘƴǳǘƛŜ ǾǘŜŘŀƧǑƝŎƘ ƳƻŎƛǇłƴƻǾ 
o ȊŀǎǘŀǾŜƴƝ ƛƴŘƛǾƛŘǳłƭƴŜƧ ǾȇǎǘŀǾōȅΦ ¢ƻǘƻ ƴŜǑǙŀǎǘƴŞ ǊƻȊƘƻŘƴǳǘƛŜ 
Ƴŀƭƻ Ȋŀ ƴłǎƭŜŘƻƪ ǇƻǎǘǳǇƴŞ ȊƴƛȌƻǾŀƴƛŜ Ǉƻőǘǳ ƻōȅǾŀǘŜƯƻǾΦ aƭŀŘƝ 
ƯǳŘƛŀ ƻŘŎƘłŘȊŀƭƛ ōȇǾŀǙ ŀ ǑǘǳŘƻǾŀǙ Řƻ ƻƪƻƭƛǘȇŎƘ ƳƛŜǎǘΣ ƪŘŜ Ƴŀƭƛ Ǿy-
ǘǾƻǊŜƴŞ ǇƻŘƳƛŜƴƪȅ ƴŀ ōȇǾŀƴƛŜ ŀ ǇǊłŎǳΦ 5ƾǎƭŜŘƪȅ ǘƻƘǘƻ ƴŜǑǙŀǎǘƴŞπ
Ƙƻ ǊƻȊƘƻŘƴǳǘƛŀ ǇǊŀƪǘƛŎƪȅ ǇƻŎƛǙǳƧŜƳŜ ŘƻǘŜǊŀȊΣ őƛ ǳȌ ǇǊƛ ǇƻƪǳǎƻŎƘ 
o ǇƭȅƴƻŦƛƪłŎƛǳ ƻōŎŜΣ ǾȅōǳŘƻǾŀƴƛŜ ƪŀƴŀƭƛȊłŎƛŜΣ alebo pri tlaku na 
ȊǊǳǑŜƴƛŜ ŘǊǳƘŞƘƻ ǎǘǳǇƶŀ ȊłƪƭŀŘƴŜƧ ǑƪƻƭȅΦ 
½łǊƻǾŜƶ ŎƘŎŜƳ ǇƻřŀƪƻǾŀǙ ǾǑŜǘƪȇƳΣ ƪǘƻǊƝ ƴłƳ ǇƻƳłƘŀƭƛ ŀ podporili 
ƴłǎ ǇǊƛ ǇǊƝǇǊŀǾŜ ƻǎƭłǾ ŀ ǾȅŘŀƴƝ ƳƻƴƻƎǊŀŦƛŜ ƻ ƻōŎƛΣ ƪǘƻǊł Ƴŀƭŀ ƴŜőa-
ƪŀƴȇ ƻƘƭŀǎΦ ±řŀƪŀ ǇŀǘǊƝ ǘŀƪǘƛŜȌ ŀǳǘƻǊƻƳΣ ǇƻǎƭŀƴŎƻƳ ƻōŜŎƴŞƘƻ 
ȊŀǎǘǳǇƛǘŜƯǎǘǾŀΣ aƛƴƛǎǘŜǊǎǘǾǳ ƪǳƭǘǵǊȅ {w ŀ a!{ {ǘǊłȌƻǾǎƪŞ ǾǊŎƘȅΣ 
ƪǘƻǊƝ ƴłǎ ǇƻŘǇƻǊƛƭƛΦ ±řŀƪŀ ǇƻƯƻǾƴƝŎƪŜƳǳ ǎǇƻƭƻőŜƴǎǘǾǳ IƻƳƾƭƪŀΣ 
ŘƻōǊƻǾƻƯƴŞƳǳ ƘŀǎƛőǎƪŞƳǳ ȊōƻǊǳΣ ǑǇƻǊǘƻǾŎƻƳ ς ŦǳǘōŀƭƛǎǘƻƳΣ ƴŀǑƛƳ 
ǑƪƾƭƪŀǊƻƳΣ ȌƛŀƪƻƳ ½~ ŀ ǳőƛǘŜƯƻƳΦ bŜƳƻȌƴƻ ȊŀōǳŘƴǵǙ ŀƴƛ ƴŀ Ƙu-
ŘƻōƴŞ ǘŜƭŜǎƻ ǇƻŘ ǾŜŘŜƴƝƳ ƴłǑƘƻ ōȇǾŀƭŞƘƻ Ȍƛŀƪŀ !ŘŀƳŀ ±ŀƪƻǑŀΣ 
hudƻōƴǵ ƪŀǇŜƭǳ bŜŘƛŜƭƪƻǾŎƛ ǎ tŜǘǊƻƳ .ŜȌłƪƻƳ ŀ ŘȅŎƘƻǾǵ ƘǳŘōǳ 
hƳǑŜƶŀƴƪŀ ǇƻŘ ǾŜŘŜƴƝƳ tŀǾƭŀ aŀǊőŜƪŀΦ 

2ƻ ƴłǎ őŀƪł Ǿ ƴŀƧōƭƛȌǑƻƳ ƻōŘƻōƝΚ 5ƻƪƻƴőǳƧŜƳŜ ǊŜƪƻƴǑǘǊǳƪŎƛǳ 
ǾŜǊŜƧƴŞƘƻ ƻǎǾŜǘƭŜƴƛŀΣ ƪǘƻǊŞ ōȅ Ǉƻ ǳǾŜŘŜƴƝ Řƻ ƪƻƳǇƭŜȄƴŜƧ ǇǊŜǾłŘȊƪȅ 
Ƴŀƭƻ ȊƴƝȌƛǙ ŜƴŜǊƎŜǘƛŎƪǵ ȊłǙŀȌ ŀ ȊłǊƻǾŜƶ ǳǑŜǘǊƛǙ ƻōŎƛ ŦƛƴŀƴŎƛŜΦ wŜƪƻn-
ǑǘǊǳƪŎƛŀ ƧŜ Ǿƻ ǾȇǑƪŜ фр ҈ ƘǊŀŘŜƴł Ȋ ŘƻǘłŎƛŜ aƛƴƛǎǘŜǊǎǘǾŀ ƘƻǎǇƻŘłr-
ǎǘǾŀ {wΣ ƴŀ őƻ ǎƳŜ Ƴŀƭƛ ǎǇǊŀŎƻǾŀƴȇ ǇǊƻƧŜƪǘΦ ½ƧŜŘƴƻŘǳǑŜƴŜ ǇƻǾŜŘa-
ƴŞΣ ƛŘŜ ƻ ǘŜŎƘƴƻƭƽƎƛǳ ǇƻőƝǘŀőƻǾŞƘƻ ǊƛŀŘŜƴƛŀ ŀ nastavenia intenzity 
ǎǾŜǘƭŀΦ 6ŀƭŜƧ ŘƻƪƻƴőǳƧŜƳŜ ǎǘŀǾŜōƴŞ ƪƻƴŀƴƛŀ Řƻ ƴŀǎƭŜŘƻǾƴȇŎƘ ǇǊo-
jektov ς ŎŜƴǘǊłƭƴŀ őŀǎǙ ƻōŎŜΣ ŎƛƴǘƻǊƝƴ ŀ ƳƛŜǎǘƴŜ ƪƻƳǳƴƛƪłŎƛŜΦ ¢ƛŜǘƻ 
ōȅ ǎƳŜ Ƴŀƭƛ ƳŀǙ ƪǳ ƪƻƴŎǳ ǘƻƘǘƻ Ǌƻƪŀ ǎƪƻƳǇƭŜǘƛȊƻǾŀƴŞ ŀ ǇǊƛǇǊŀǾŜƴŞ 
ƴŀ ǇƻǎǵŘŜƴƛŜ ŀ odovzdanie. 
Nielen v ǳǇƭȅƴǳƭƻƳ ǑǘǾǊǙǊƻƪǳ ǎƳŜ ǎŀ ȊŀƳŜǊƛŀǾŀƭƛ ƴŀ őƛǎǘŜƴƛŜ ƻōŎŜ 
a ƪƻǎŜƴƛŜ ǘǊłǾȅ Ǿ ƪƻǊȅǘŜ Ǉƻǘƻƪŀ ¢ŜǇƭƛőƪŀΣ ǾȅǎŜƪłǾŀƴƛŜ ƴłƭŜǘƻǾȇŎƘ 
ƪǊƻǾƝƴΣ ƻǇǊŀǾǳ ǇƻƯƴȇŎƘ ŎƛŜǎǘ ŀ ǇǊƻǘƛǇƻǾƻŘƶƻǾȇŎƘ ƻŘǘƻƪƻǾȇŎƘ ǇǊƛe-
ǇǳǎǘƻǾΣ őƛ ǾȅƪłǑŀƴƛŜ ǑƪƻƭǎƪŞƘƻ ŀǊŜłƭǳΦ tƻ ǳǾƻƯƴŜƴƝ ōȅǘǳ ƴŀ ƻōŜŎƴŜƧ 
ōȅǘƻǾƪŜ Ǉƻ ǑƪƻƭƴƝƪƻǾƛ ǎƳŜ ǘŜƴǘƻ ǇǊƛǇǊŀǾƛƭƛ Řƻ ƻōȇǾŀǘŜƯƴŞƘƻ ǎtavu. 
bŜƳŀƭŞ ǇǊƻǎǘǊƛŜŘƪȅ ōƻƭƛ ǾȅƴŀƭƻȌŜƴŞ ƛ ƴŀ ǊŜǇŀǎƻǾŀƴƛŜ ƻōŜŎƴŜƧ Ǉłƭe-
ƴƛŎŜΦ ½ƻǎǘłǾŀ ƴłƳ ŜǑǘŜ ŘƻőƛǎǘƛǙ Ǉƻǘƻƪ Ǿ IƭōƻƪŜƧΦ 
aǳǎƝƳ ǇƻǾŜŘŀǙΣ ȌŜ ƴŜǳǎǘłƭŜ ǎŀ ȊǾȅǑǳƧŜ ǘƭŀƪ ƴŀ ŜƴǾƛǊƻƴƳŜƴǘłƭƴǳ 
ȊłǙŀȌΦ ¢ƻ ȊƴŀƳŜƴłΣ ȌŜ ǎǵ ǎǇǊƝǎƶƻǾŀƴŞ ǇƻŘƳƛŜƴƪȅ ǎŜǇŀǊƻǾŀƴƛŀ ƻŘǇa-
ŘǳΣ ǾǑŜǘƪȇŎƘ ǇƻǳȌƛǘȇŎƘ ƪǳŎƘȅƴǎƪȇŎƘ ƻƭŜƧƻǾΣ ŀƭŜ ƛ ǎǇǊƝǎƴŜƴƛŜ ŘƛǎŎƛǇƭƝƴȅ 
ǇǊƛ ǎŜǇŀǊƻǾŀƴƝ ƻŘǇŀŘǳ Ȋƻ ȌǵƳǇΦ ¢ǳ Ƴƛ ƭŜȌƝ ƴŀ ǎǊŘŎƛΣ ŀƪƻ ǎŀ ƴƛŜƪǘƻǊƝ 
ǾƭŀǎǘƴƝŎƛ ƴŜƘƴǳǘŜƯƴƻǎǘƝ ǎǇǊłǾŀƧǵ ƪ ȌƛǾƻǘƴŞƳǳ ǇǊƻǎǘǊŜŘƛǳ ŀ ǇƻŘ ǊǵǑπ
ƪŀƳƛ ǘƳȅ ȊƴŜőƛǎǙǳƧǵ ƪƻǊȅǘƻ ǇƻǘƻƪŀΦ ¢ƻǘƻ ƧŜ ƴŜǇǊƛƧŀǘŜƯƴŞ ǎǇǊłǾŀƴƛe 
a ōŜȊƻƘƯŀŘƴƻǎǙ ƪ ƻǎǘŀǘƴȇƳ ǎǇƻƭǳƻōőŀƴƻƳ ŀ v ƪƻƴŜőƴƻƳ ŘƾǎƭŜŘƪǳ ƧŜ 
to vizitka celej obce. Zo strany obŜŎƴŞƘƻ ǵǊŀŘǳ ōǳŘŜ ǇƻǊǳǑƻǾŀƴƛŜ 
Ȋłƪƻƴŀ ƻ ƻŎƘǊŀƴŜ ǇǊƝǊƻŘȅ ǇƻǎǘǳǇƻǾŀƴŞ ƴŜƪƻƳǇǊƻƳƛǎƴŜΦ 
¦Ȍ Ǿ ƳƛƴǳƭƻƳ ƻōŘƻōƝ ǎƳŜ ǇǊƛ ǊƾȊƴȅŎƘ ŦƻǊƳłƭƴȅŎƘ ƛ ƴŜŦƻǊƳłƭƴȅŎƘ 
stretnutiach s ǇƻǎƭŀƴŎŀƳƛ h½ ǇǊŜƘƻŘƴƻŎƻǾŀƭƛ ƳƻȌƴƻǎǘƛ, ako poza-
ǎǘŀǾƛǙ ǇǊƻŎŜǎ ǇƻƪƭŜǎǳ Ǉƻőǘǳ ƻōȅǾŀǘŜƯƻǾ Ǿ ƴŀǑŜƧ ƻōŎƛΦ ½ƘƻŘǳ ǎƳŜ 
ƴŀǑƭƛ Ǿ ǇƻŘǇƻǊŜ ǾȇǎǘŀǾōȅ ƴłƧƻƳƴȇŎƘ ƻōŜŎƴȇŎƘ ōȅǘƻǾΦ 
V ƴŀǎǘǳǇǳƧǵŎƻƳ ƻōŘƻōƝ ǇǊŜƘƻŘƴƻǘƝƳŜ ǘŜƴǘƻ ƴłȊƻǊ ŀ ǇƻƪǵǎƛƳŜ ǎŀ 
őƻ ƴŀƧǎƪƾǊ ŘƻǎǇƛŜǙ k ȊłǎŀŘƴȇƳ ƪǊƻƪƻƳ ǇǊƛ ǊŜŀƭƛȊłŎƛƛ ǘŜƧǘƻ ƳȅǑƭƛŜƴƪȅΦ 
±łȌŜƴƝ ƻōőŀƴƛŀΣ ǳȌ Ǿ ǇǊŜŘŎƘłŘȊŀƧǵŎƻƳ ǾȅŘŀƴƝ ƴŀǑƛŎƘ ƴƻǾƝƴ ǎƻƳ ǎŀ 
ǎƴŀȌƛƭ ǇǊƛōƭƝȌƛǙ ǇǊƻōƭŞƳȅ Ǿ ǎǳǎŜŘǎƪȇŎƘ ǾȊǙŀƘƻŎƘΦ ¢Ŝƴǘƻ ǊŀȊ ǎŀ Ǉƻƪǵπ
sim o ƪƻƳŜƴǘłǊ ƪ ŦŜƴƻƳŞƴǳΣ ƪǘƻǊȇ ƴŜǳǎǘłƭŜ ȊƴƛȌǳƧŜ ƪǾŀƭƛǘǳ ȌƛǾƻǘŀ 
nielen obyvŀǘŜƯƻǾΣ ŀƭŜ ǑƪƻŘƝ ƛ faune a ŦƭƽǊŜΦ LŘŜ ƻ ǎƪǳǇƛƴǳ ƯǳŘƝΣ ƪǘƻǊƝ 
ƧŀȊŘƛŀ ōŜȊŘƾǾƻŘƴŜ ƴŀ ƴŀŘƳŜǊƴŜ ƘƭǳőƴȇŎƘ ǎǘǊƻƧƻŎƘ Ǉƻ ƻōŎƛΣ ƭŜǎƻŎƘΣ 
ƭǵƪŀŎƘ ŀ ƻƘǊƻȊŜƴƻƳ ǵȊŜƳƝ Ǿ dennej i ƴƻőƴŜƧ ŘƻōŜΦ tǊŀǾŘŜǇƻŘƻōƴŜ 
ǎǵ ǇǊŜǎǾŜŘőŜƴƝΣ ȌŜ Ȋłƪƻƴȅ ǎǵ ƴŀ ǘƻΣ ŀōȅ ǎŀ ǇƻǊǳǑƻǾŀƭƛ ŀ toto svojskŞ 
ǾƴƝƳŀƴƛŜ ȊłƪƻƴƴȇŎƘ ƴƻǊƛŜƳ ǇƻǾȅǑǳƧǵ ƴŀ ŀƪǵǎƛ ŀŘǊŜƴŀƭƝƴƻǾǵ Ȋłōa-
ǾǳΣ ƪǘƻǊł ǾǑŀƪ ƴŜƳł ƴƛő ǎǇƻƭƻőƴŞ ǎ ǊŜǑǇŜƪǘƻǾŀƴƝƳ ǎǇƻƭƻőŜƴǎƪȇŎƘΣ 
ƳƻǊłƭƴȅŎƘ ŀƴƛ ŜǘƛŎƪȇŎƘ ǇǊŀǾƛŘƛŜƭ (viac v ǇǊƝǎǇŜǾƪǳ ƻ jazde po lese). 

aLwh{[!± Yht2!b (starosta obce), CƻǘƻΥ tŜǘŜǊ ½ŜƭƝǎƪŀ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

MEDZI NAMI 

JAZDA PO LESE JE TRE{¢bºa 2Lbha! 
 

2h Ih±hwN ¢w9{¢bº ½#KON όϠ олрΣ ƻŘǎŜƪ нύ 
Yǘƻ Ǿ ǊƻȊǇƻǊŜ ǎƻ ǾǑŜƻōŜŎƴŜ ȊłǾŅȊƴȇƳƛ ǇǊŜŘǇƛǎƳƛ ƴŀ ƻŎƘǊŀƴǳ ǇǊƝǊƻŘȅ ŀ 
ƪǊŀƧƛƴȅ ŀƭŜōƻ ǎƻ ǾǑŜƻōŜŎƴŜ ȊłǾŅȊƴȇƳƛ ǇǊŜŘǇƛǎƳƛ ƴŀ ǵǎŜƪǳ ƭŜǎƴŞƘƻ 
ƘƻǎǇƻŘłǊǎǘǾŀ ƴŜƻǇǊłǾƴŜƴŜ ƧŀȊŘƝ ƳƻǘƻǊƻǾȇƳ ǾƻȊƛŘƭƻƳΣ ƳƻǘƻǊƻǾƻǳ 
ǘǊƻƧƪƻƭƪƻǳΣ ƳƻǘƻǊƻǾƻǳ ǑǘǾƻǊƻƪƻƭƪƻǳΣ ƳƻǘƻŎȅƪƭƻƳ ŀƭŜōƻ ǎƪǵǘǊƻƳ ƴŀ 
ƭŜǎƴƻƳ ŀƭŜōƻ ǇƻƯƴƻƘƻǎǇƻŘłǊǎƪƻƳ ǇƻȊŜƳƪǳΣ ǇƻǘǊŜǎǘł ŀ ƻŘƶŀǘƝƳ ǎƭo-
ōƻŘȅ ŀȌ ƴŀ ƧŜŘŜƴ ǊƻƪΦ 
 

Yhat[9·b9W~L9 ±¸{±9¢LENIE: [Ɲƴƛŀ ƴŀ ǵǎŜƪǳ ŎŜǎǘƴŞƘƻ Ȋłƪƻƴŀ 
α½ŀƪŀȊǳƧŜ ǎŀ ǇƻǳȌƝǾŀǙ ƳƻǘƻǊƻǾŞ ǾƻȊƛŘƭƻ ƴŀ ƛƴȇŎƘ ƳƛŜǎǘŀŎƘ ƴŜȌ ƴŀ ǘȇŎƘΣ 
ƪǘƻǊŞ ǎǵ ǳǊőŜƴŞ ƴŀ ŎŜǎǘƴǵ ǇǊŜƳłǾƪǳ ǎ ǘȇƳΣ ȌŜ ǘŀȄŀǘƝǾƴŜ ǎŀ ǾȅƳŜŘȊǳƧǵ 
ǾȇƴƛƳƪȅΣ ǇǊŜ ƪǘƻǊŞ ǘƻ ƴŜǇƭŀǘƝΦ ¢ȇƳǘƻ ƻǇŀǘǊŜƴƝƳ ǎŀ ǎƭŜŘǳƧŜ ƴŀƧƳŅ ƻŎƘǊŀƴŀ 
ȌƛǾƻǘƴŞƘƻ ǇǊƻǎǘǊŜŘƛŀΣ ƪƯǳŘǳ ŀ ǾŜǊŜƧƴŞƘƻ ǇƻǊƛŀŘƪǳ Ǿ ƻŘŘȅŎƘƻǾȇŎƘ ȊƽƴŀŎƘΣ 
ŀƪƻ ǎǵ ǇŀǊƪȅΣ ƭŜǎȅΣ ƭǵƪȅΣ ǾƛƴƻƘǊŀŘȅΣ ǇƻƯƴƻƘƻǎǇƻŘłǊǎƪŜ ǇƻȊŜƳƪȅ ŀ ǇƻŘΦά 
¢ȇƳΣ ȌŜ ǘŀƪŞǘƻ ƪƻƴŀƴƛŜ ōƻƭƻ ǇƻǾȇǑŜƴŞ ƴŀ ǘǊŜǎǘƴȇ őƛƴΣ ŀǳǘƻƳŀǘƛŎƪȅ ǎŀ 
ǘƛŜǘƻ ǎƪǳǘƪȅ Řƻǎǘŀƭƛ ǇƻŘ ǇƾǎƻōƴƻǎǙ Ȋłƪƻƴŀ ƻ tƻƭƛŎŀƧƴƻƳ ȊōƻǊŜ ŀ ǘŀƪ 
ƴŀƳƛŜǎǘƻ ȊƻǇłǊ Ǿ ǇƻŘǎǘŀǘŜ ƴŜŜŦŜƪǘƝǾƴȅŎƘ ŘƻōǊƻǾƻƯƴȇŎƘ ǎǘǊłȌŎƻǾ ǇǊƝǊo-
Řȅ ŀ őƭŜƴƻǾ ƭŜǎƴŜƧ ǎǘǊłȌŜ ǇƻƭƝŎƛŀ ōǳŘŜ ǳǊőƛǘŜ ǾȅƪƻƴłǾŀǙ Ǿ ƴŀǎǘłǾŀƧǵŎŜƧ 
ǎŜȊƽƴŜ ǇƻƭƛŎŀƧƴƻ-ōŜȊǇŜőƴƻǎǘƴŞ ŀƪŎƛŜ ȊŀƳŜǊŀƴŞ ƴŀ ǘǵǘƻ ǇǊƻōƭŜƳŀǘƛƪǳ 
tak, ako jej ǘƻ ǳƪƭŀŘł ȊłƪƻƴΦ                             Zdroj: www.quad-forum.sk 

±ºIh5b9W~L9 b¦[¢; ¢!wLCb; t#{ah 
 

{!5 ¢ǊŜƴőƝƴΣ ŀΦǎΦ Ǿ ǎǇƻƭǳǇǊłŎƛ ǎ ¢ǊŜƴőƛŀƴǎƪȅƳ ǎŀƳƻǎǇǊłǾƴȅƳ ƪǊŀƧƻƳ 
ƻȊƴŀƳǳƧŜ ŎŜǎǘǳƧǵŎŜƧ ǾŜǊŜƧƴƻǎǘƛΣ ȌŜ Ǿ ǘŜǊƳƝƴŜ ƻŘ мΦ augusta 2015 zavied-
la v ǇǊƝƳŜǎǘǎƪŜƧ ǇǊŀǾƛŘŜƭƴŜƧ ŀǳǘƻōǳǎƻǾŜƧ ŘƻǇǊŀǾŜ ƴǳƭǘŞ ǘŀǊƛŦƴŞ ǇłǎƳƻ 
ǇǊƛ ǇǊŜǇǊŀǾŜ ƴŀ ƪǊŀǘǑƛǳ ǾȊŘƛŀƭŜƴƻǎǙ Ǿ ǊłƳŎƛ ƻōŎŜΦ LŘŜ ƻ ǑƪƻƭǳΣ ǑƪƾƭƪǳΣ 
ƻōŎƘƻŘΣ ƪƻǎǘƻƭΣ ƻōŜŎƴȇ ǵǊŀŘΣ ŎƛƴǘƻǊƝƴ ŀ ǇƻƘƻǎǘƛƴǎǘǾłΦ ± ƴŀǑŜƧ ƻōŎƛ ǎŀ ǘƻ 
ǘȇƪŀ ȊŀǎǘłǾƻƪ: α5Φ tƻǊǳōŀΣ {ǳŎƘŀǊȅά; α5Φ tƻǊǳōŀΣ Ƴƻǎǘά; α5Φ tƻǊǳōŀΣ 
hŎ¨άΦ 5ƻǘŜǊŀƧǑƛŜ ǇǊǾŞ ǘŀǊƛŦƴŞ ǇłǎƳƻ όлςп ƪƳύ ǎŀ ǊƻȊŘŜƭƛƭƻ ƴŀ αƴǳƭǘŞά 
ǘŀǊƛŦƴŞ ǇłǎƳƻ όлς2 km) a ǇǊǾŞ ǘŀǊƛŦƴŞ ǇłǎƳƻ όоςп ƪƳύΦ ±ȇǑƪŀ ŎŜǎǘƻǾƴŞπ
ho v ǇǊƝƳŜǎǘǎƪŜƧ ǇǊŀǾƛŘŜƭƴŜƧ ŀǳǘƻōǳǎƻǾŜƧ ŘƻǇǊŀǾŜ ƧŜ ƴŀǎƭŜŘƻǾƴłΥ 
h.¸2!Wb; /9{¢h±b;: 
0ςн ƪƳ Ґ лΣпл ϵ όƘƻǘƻǾƻǎǙύ κ лΣнт ϵ όŘƻǇǊŀǾƴł ƪŀǊǘŀύ κ лΣнп ϵ όƪǊŀƧǎƪł 
karta multiCARD) 
3ςп ƪƳ Ґ лΣсл ϵ όƘƻǘƻǾƻǎǙύ κ лΣрп ϵ όŘƻǇǊŀǾƴł ƪŀǊǘŀύ κ лΣпу ϵ όƪǊŀƧǎƪł 
karta multiCARD) 
½]!±b9b; /9{¢h±b;: 
0ςн ƪƳ Ґ лΣол ϵ όƘƻǘƻǾƻǎǙύ κ лΣно ϵ όŘƻǇǊŀǾƴł ƪŀǊǘŀύ κ лΣмф ϵ όƪǊŀƧǎƪł 
karta multiCARD) 
3ςп ƪƳ Ґ лΣрл ϵ όƘƻǘƻǾƻǎǙύ κ лΣпт ϵ όŘƻǇǊŀǾƴł ƪŀǊǘŀύ κ лΣот ϵ όƪǊŀƧǎƪł 
karta multiCARD)                              t9¢9w ¢±w5hdΣ ½ŘǊƻƧΥ {!5 ¢ǊŜƴőƝƴ  
 



 
5 Dolnoporubský hlas 

 
 
 

5hYhb29bL9 wh½Ih±hw¦ s jubilantom E. KƻǇőŀƴƻƳ 
 

 {ǇƻƳƝƴŀǘŜ ǎƛ ƴŀ ǾŀǑŜ ǇǊǾŞ ǾȅǎǘǵǇŜƴƛŜΚ 
YŜř ǎƳŜ ǾŜŘŜƭƛ ŀǎƛ ǑŜǎǙ ς ǎŜŘŜƳ ǇŜǎƴƛőƛŜƪΣ 
v ƧŜŘƴǳ ƴŜŘŜƯǳ ǎƳŜ ǾȅƴƛŜǎƭƛ ƴłǎǘǊƻƧŜ ƴŀ 
ȊłƘǊŀŘǳ ƴŀŘ ƴŀǑǳ ŎƘŀƭǳǇǳ ŀ Ǉƻ ƻƳǑƛΣ ƪŜř 
ƛǑƭƛ ƯǳŘƛŀ Ȋ ƪƻǎǘƻƭŀΣ ǎƳŜ Ȋŀőŀƭƛ ǾȅƘǊłǾŀǙΦ  
 Ako reagovali ƻƪƻƭƻƛŘǵŎƛ ƴŀ ǘŀƪȇ koncert? 
tǊŜ ƴłǎ ǘƻ ōƻƭƻ ƴƛŜőƻ ŦŀƳƽȊƴŜΦ .ƻƭƛ ǎƳŜ 
uneseƴƝΣ ȌŜ ǎŀ ƴłƳ ǇƻŘŀǊƛƭƻ ȊŀƘǊŀǙ ƴŜƧŀƪŞ 
ǎƪƭŀŘōȅΦ ½ƘǊƴǳƭƛ ǎŀ ǘŀƳ ǾŅőǑƛƴƻǳ ŘƛŜǾőŜƴŎŜ 
a ƻŎŜƶƻǾŀƭƛΣ ȌŜ ǎŀ ǘǳ ŘƻǎǘłǾŀ Řƻ ǇƻǇǊŜŘƛŀ 
ƴƛŜőƻ ƳƻŘŜǊƴŜƧǑƛŜΦ hǘŜŎ ǎƛ ǇǊƛǘƻƳ ŀƴƛ ƴe-
ǳǾŜŘƻƳƛƭΣ ȌŜ Ƴǳ ŘƻƳŀ ǾȅǊŀǎǘł ƪƻƴƪǳǊŜƴŎƛŀΦ 
 S ƧŜŘƭƻƳ ȊŀƛǎǘŜ Ǌłǎǘƭŀ ŎƘǳǙΦ 
!ǎƛ Ȋŀ ǘǊƛǑǘǾǊǘŜ Ǌƻƪŀ ǎƳŜ Ƴŀƭƛ ƴŀŎǾƛőŜƴȇŎƘ 
ǾȅǑŜ ǑǘȅǊƛŘǎŀǙ ǇŜǎƴƛőƛŜƪΦ {ǘŀǊł ƪŀǇŜƭŀ ōƻƭŀ 
ƘǊŀǙ Ǿ sobotu na svadbe u .ŜȌłƪŀΦ ± ƴŜŘŜƯǳ 
ƴŀ ǇƻǇǊłǾƪǳ ȊŀǾƻƭŀƭƛ ƴłǎ ƳƭŀŘȇŎƘΦ ¢ƻ ōƻƭ 
ȊƭƻƳƻǾȇ ƻƪŀƳƛƘΦ tǊƛǑƭƛ ǎƳŜ ǎ ƻōǊƻǾǎƪȇƳ 
ŜƭłƴƻƳΣ ŀƴƛ ǇǊŜǎǘłǾƪȅ ǎƳŜ ƴŜǊƻōƛƭƛΣ ƯǳřƻƳ 
ǎŀ ǘƻ ƴŜǎƳƛŜǊƴŜ ǇłőƛƭƻΦ ½arobili sme po sto 
ƪƻǊǵƴΣ őƻ ōƻƭ Ǿ ǘƻƳ őŀǎŜ ǾŜƯƪȇ ǇŜƴƛŀȊΦ !ǎƛ Ǉƻ 
Ǌƻƪǳ ǎƳŜ ǎƛ ǇƻǾŜŘŀƭƛΣ ȌŜ ǎǇǊŀǾƝƳŜ Ǿ dedine 
ȊłōŀǾǳ Ȋŀ ǇƻŘǇƻǊȅ ǊƻŘƛőƻǾΣ ƪǘƻǊƝ ōƻƭƛ ǇǊƛ 
ǾǎǘǳǇƴƻƳΣ ŀōȅ ǎƳŜ ǎƛ ƳƻƘƭƛ Ȋŀ ȊŀǊƻōŜƴŞ 
ǇŜƴƛŀȊŜ ƪǵǇƛǙ ŀǇŀǊŀǘǵǊǳΦ ± ǘƻƳ őŀǎŜ ǎŀ ǳȌ 
ǊȅǎƻǾŀƭ ƴłȊƻǾ ƪŀǇŜƭȅ /ŀǎŀnova 70. 
 !ƪƻ ŘƻǇŀŘƭŀ ȊłōŀǾŀΚ 
{ǘŀƭŀ ǎŀ ǾŜŎΣ ƪǘƻǊǵ ƴƛƪ ƴŜƻőŀƪłǾŀƭΦ aǳȊƛƪŀ 
ƻƪǊŜƳ ǳǊőƛǘŞƘƻ ǎƳŜǊƻǾŀƴƛŀ ǇƻǘǊŜōǳƧŜ ŀƧ 
ŘƛǎŎƛǇƭƝƴǳ ŀ ǇƻƪƻǊǳΦ hōŘƛǾƻǾŀƭƛ ƴłǎ ŘƛŜǾőa-
ǘłΣ ȊǊŀȊǳ ǎƳŜ ǎƛ ƳȅǎƭŜƭƛΣ ŀƪƝ ǎƳŜ ŘƻōǊƝ 
a ƴŜǳƴƛŜǎƭƛ ǘŀƪǵǘƻ ǎƭłǾǳΦ ½ŀǵǊŀŘƻǾŀƭ ŀƭƪo-
ƘƻƭΣ ǎǘǊƘƭŀ ǎŀ ǾŜƯƪł ƘłŘƪŀ ŀ ǘŀƪ ǊȇŎƘƭƻΣ ŀƪƻ 
ƪŀǇŜƭŀ ǾȊƴƛƪƭŀΣ ŀƧ ǎƪƻƴőƛƭŀΦ tƻ ǘŜƧǘƻ ȊłōŀǾŜ 
nastal koniec a Casanova 70 sa rozsypala. 
 Ale hudba v tƻǊǳōŜ ǇƻƪǊŀőƻǾŀƭŀΦ 
hŘ /ŀǎŀƴƻǾȅ тл ǎƻƳ ǎƛ ŘƻǎǙ ǎƯǳōƻǾŀƭΦ .ƻƭƻ 
Ƴƛ ǘƻ Ưǵǘƻ ŀƧ ƪǾƾƭƛ ǊƻŘƛőƻƳΣ ƪǘƻǊƝ ǎŀ ƻōŜǘo-
ǾŀƭƛΣ ƪŜř ǎƳŜ ƛƳ ŘƻƳŀ ǾǋȊgali. S bratom 
aƛǊƻƳ ǎƳŜ ǇƻƪǊŀőƻǾŀƭƛ ǎ otcovou kapelou a 
Řŀƭƛ ǎƛ ƴłȊƻǾ aŜƭƻŘƛŎΦ ½ŀőŀƭƛ ǎƳŜ ǎŀ ǾƛŀŎ 

ƻōȊŜǊŀǙ ŀƧ Ǉƻ ƪƭłǾŜǎƻŎƘ ŀ ŀǇŀǊŀǘǵǊŜΦ !ŘƳi-
ƴƛǎǘǊŀǘƝǾƴŜ ǎƳŜ ǇŀǘǊƛƭƛ ǇƻŘ ƻǎǾŜǘƻǾǵ besedu 
v Dolnej Porube. 
 bƛŜ ƪŀȌŘȇ ǾƛŜΣ ȌŜ ƻƪǊŜƳ ǇƽŘƛƝ ǎǘŜ ƘǊłǾŀƭƛ 

aj na zelenȇŎƘ ǘǊłǾƴƛƪƻŎƘΦ 
¢ƻ ƧŜ ǇǊŀǾŘŀΣ ƘǊłǾŀƭ ǎƻƳ Ŧǳǘōŀƭ ς ƪǊŀƧǎƪŞ 
ƳŀƧǎǘǊƻǾǎǘǾł Ȋŀ bƻǾǵ 5ǳōƴƛŎǳΦ tƻ ǾƻƧŜƴői-
ƴŜ ǎƻƳ ǎŀ ǾŜƘŜƳŜƴǘƴŜƧǑƛŜ ǾŜƴƻǾŀƭ ƛōŀ 
ƳǳȊƛƪŜΦ ½ƻƘƴŀƭƛ ǎƳŜ ōŜŘƴƛőƪȅΣ ŀǇŀǊŀǘǵǊǳ 
9ŎƘƻƭŀƴŀ ŀ Ȋŀőŀƭƛ ŎǾƛőƛǙ ƪŀȌŘȇ ǑǘǾǊǘƻƪ Ǿ ǎłƭŜ 
v 5ƻƭƴŜƧ tƻǊǳōŜΦ ±ȅŎƝǘƛƭƛ ǎƳŜΣ ȌŜ ƯǳřƻƳ ǎŀ 
Ǉłőƛŀ ƴŀǑŜ ƳŜƭƻŘƛŎƪŞ ǾŜŎƛΣ ǾǊłǘŀƴŜ ƧǳƘo-
ǎƭƻǾŀƴǎƪȇŎƘ ǎƪƭŀŘƛŜōΦ {Ǉǳǎǘƛƭƛ ǎƳŜ ǘŀƪȇ 
ƻǑƛŀƯΣ ȌŜ ǎŀ ƴŀ ƴłǎ ŎƘƻŘƛƭƛ ǇƻȊŜǊŀǙ ŀƧ ƪŀǇŜƭȅ 
z ƻƪƻƭƛŀΣ ƴŀǇǊƝƪƭŀŘ bŜǇǘǵƴ Ȋ Dubnice. Na 
5ƻƭƴǵ tƻǊǳōǳ ǘƻ ōƻƭƻ ƴƛŜőƻ ƴŜǾƝŘŀƴŞΦ 
 aŀƭ ǾȇǾƻƧ ƪŀǇŜƭȅ ǾǇƭȅǾ ƴŀ ƧŜƧ ȊƭƻȌŜƴƛŜΚ 
!ƪƻ ǎǇŜǾłőƪǳ ǎƳŜ ǇǊƛƧŀƭƛ ǎŜǎǘǊǳ ±ŀƭƛƪǳΦ 
{Ǉƻőƛŀǘƪǳ ǎ nami chodil aj otec a ƴŀƧƳŅ ǇǊŜ 
ƳŀƳǳ ǘƻ ōƻƭƻ ǇŜƪƴŞ ȊŀŘƻǎǙǳőƛƴŜƴƛŜΣ na-
ƪƻƯƪƻ ǎŀ ǎǘŀǊŀƭŀ ƻ ŘƻƳłŎƴƻǎǙ Ǉƻőŀǎ ƴŀǑŜƧ 
ƴŜǇǊƝǘƻƳƴƻǎǘƛΦ YŀǇŜƭǳ ǇƻǎǘǳǇƴŜ ŘƻǇƭƴƛƭƻ 
ƴƛŜƪƻƯƪƻ 5ǳōƴƛőŀƴƻǾΦ .ƻƭƻ ǘƻ ŀƪƻ Ǿƻ Ŧǳǘōa-
ƭŜΣ ǇƻǎǘǳǇƴŜ ǎŀ ǳƪŀȊƻǾŀƭƛ ƘǊłőƛΣ ƪǘƻǊƝ ƴŀ 
ǎǵǙŀȌ ƳŀƧǵΣ ŀ ƪǘƻǊƝ ƴƛŜΦ ¦ȊƴłǾŀƳΣ ȌŜ 
s ƴƛŜƪǘƻǊȇƳƛ ŎƘŀƭŀƴƳƛ ǎƻƳ ƳƻƘƻƭ ƳŀǙ 
ǾŅőǑƛǳ ǘǊǇŜȊƭƛǾƻǎǙΦ hƪƻƭƻ Ǌƻƪǳ мфту ǎƳŜ 
Melodic nahradili skupinou Ergo. 
 Kto my? 

Z tƻǊǳōȅ ǳȌ ƭŜƴ Ƨŀ ǎƻ ǎŜǎǘǊƻǳ ±ŀƭƛƪƻǳΣ řŀƭŜƧ 
aƛǊƻ DŀƧŘƻǑƝƪΣ őƛ ¢ƛōƻǊ YŀǊłŘȅΦ 9ǊƎƻ ƘǊŀƭƻ 
ǵǇƭƴŜ ƛƴȇ ȌłƴŜǊΦ bŀ ǘƻǘƻ ƻōŘƻōƛŜ ƳłƳ ƪǊłǎƴŜ 
ǎǇƻƳƛŜƴƪȅΦ ±ȅōǊŀƭƛ ǎƳŜ ǎŀ ƴŀǇǊƝƪƭŀŘ ƴŀ ǘȇȌπ
ŘƶƻǾŞ ǘǳǊƴŞ Řƻ ¢ƻǇƻƯőƛŀƴƻƪΦ 5ƻƪƻƴŎŀ ǎƳŜ 
ǘŀƳ ƳǳǎŜƭƛ ȊƘłƶŀǙ ǳƘƭƛŜΣ ƭŜōƻ ǇǊłǾŜ ōƻƭƛ 
ǳƘƻƯƴŞ ǇǊłȊŘniny. Hotel sme si platili 
z ƴŀǑŜǘǊŜƴȇŎƘ ǇŜƶŀȊƝΣ ǘŀƪȌŜ ǎƳŜ ƴƛő ƴŜȊŀǊƻōi-
ƭƛΦ tƻǎǘǳǇƴŜ ǎƳŜ Ȋŀőŀƭƛ ŎǾƛőƛǙ Ǿ Pruskom, ale 
ǎǘłƭŜ ǎƳŜ ǇŀǘǊƛƭƛ ǇƻŘ ƻǎǾŜǘƻǾǵ ōŜǎŜŘǳ Ǿ 5ƻl-
nej Porube, kde smŜ ƘǊłǾŀƭƛ ǇǊŜ ŘŜǘƛ ƳŀǑƪŀr-
ƴŞ ǇƭŜǎȅ ŀ ȊŘŀǊƳŀ ŀǎǇƻƶ ƧŜŘƴǳ ȊłōŀǾǳ ǊƻőƴŜΦ 

 tǊŜőƻ ǇǊłǾŜ Ergo? 
Cogito, ergo sum (ƭŀǘƛƴǎƪł ǾŜǘŀ Ǿ preklade 
ȊƴŀƳŜƴł αaȅǎƭƝƳΣ ǘŜŘŀ ǎƻƳά ŀ ǇƻŎƘłŘȊŀ 
z Descartovho diela Rozpravy o ƳŜǘƽŘŜ, 
pozn. PMύΦ 5ŀƭƛ ǎƳŜ ǎƛ ǘŀƪȇ ƴłȊƻǾ ǎ ŎƛŜƯƻƳΣ 
ȌŜ ōǳŘŜƳŜ ǊƻȊǳƳƴƝ ŀ ŎƘŎŜƳŜ ƴŀǇǊŜŘƻǾŀǙΦ 
A Ȋŀőŀƭƛ ǎŀ ƴłƳ ǇƭƴƛǙ ǎƴȅ ƻ ǾŜƯƪȇŎƘ ǎłƭŀŎƘΦ 
Troch Silvestrov sme hrali v Okruhovom 
ŘƻƳŜ ŀǊƳłŘȅ Ǿ ¢ǊŜƴőƝƴŜΦ ± roku 1980 sme 
ŀōǎƻƭǾƻǾŀƭƛ ȊŀƘǊŀƴƛőƴŞ ǘǳǊƴŞ Ǿ WǳƘƻǎƭłǾƛƛΦ 
S omladinou v Novom Sade sme si dohodli 
ƴŀ ƳŜǎƛŀŎ ǾȇƳŜƴƴǵ ƴłǾǑǘŜǾǳΣ ȊŀōŜȊǇŜőƛƭƛ 
ƴłƳ ǳōȅǘƻǾŀƴƛŜΣ Ƴȅ ǎƳŜ ǑǘǊƴłǎǙ ŘƴƝ ƘǊŀƭƛ 
a ǑǘǊƴłǎǙ ŘƴƝ ǎǘǊłǾƛƭƛ ǎ ƳŀƴȌŜƭƪŀƳƛ ǇǊƛ ƳƻǊƛ 
v aŜŘǳƭƛƴŜΦ tǊłǾŜ ǘŀƳ ǎŀ ƴłƳ ƘƻŘƛƭƛ ƴŀŎǾi-
őŜƴŞ ƧǳƘƻǎƭƻǾŀƴǎƪŞ ǇŜǎƴƛőƪȅΦ 

 aŜƴƛƭ ǎŀ ŀƧ ǊŜǇŜǊǘƻłǊ ƪŀǇŜƭȅΚ 
#ƴƻΦ tǊƛǎǇƾǎƻōƻǾŀƭ ǎŀ ŘŀƴȇƳ ǇƻŘƳƛŜƴƪŀƳ 
a ǎƪƭŀŘōłƳΣ ƪǘƻǊŞ ǾǘŜŘȅ ƭŜǘŜƭƛΣ ƴŀǇǊƝƪƭŀŘ ƻŘ 
Boney M alebo Katapultu. S ǇƾǾƻŘƴȇƳ 
ȌłƴǊƻƳ ŀ kvalitou Casanova 70 sa to neda-
ƭƻ ǾŜƯƳƛ ǇƻǊƻǾƴłǾŀǙΦ IǊŀƭƛ ǎŀ ǾǑŀƪ ǎǘłƭŜ ŀƧ 
ƯǳŘƻǾƪȅΣ ǘŀƪƳŜǊ ƪŀȌŘŞ ǘǊŜǘƛŜ ƪƻƭƻΦ 
 2ƻ ǾłƳ ƘǳŘōŀ Řŀƭŀ? 
5ŀƭŀ Ƴƛ ƳƴƻȌǎǘǾƻ ȊłȌƛǘƪƻǾΣ ǾŜƯŀ ǇƻȊƴŀnia i 
ǇǊƝƧŜƳƴŜƧ ǇƻǇǳƭŀǊƛǘȅΦ !ƪƻ ŎƘŀƭŀƴ Ȋ chudobnej 
ǊƻŘƛƴȅ ǎƻƳ ȊƝǎƪŀƭ ǳǊőƛǘŞ ǳȊƴŀƴƛŜΦ .ƻƭƛ ǎƳŜ 
ǑǘȅǊƛ ŘŜǘƛ Ȋŀ ǎŜōƻǳΣ ƴŀǇǊƛŜƪ ǘƻƳǳ ǎƳŜ ǎŀ 
ŘƻƪłȊŀƭƛ ƴƛŜƪŀƳ ǇƻǎǳƴǵǙΦ PŅǙ ǊƻƪƻǾ ǎƳŜ 
s ƪŀǇŜƭƻǳ ƘǊłǾŀƭƛ Ǿ kaviarni v Dubnici, pribliȌπ
ƴŜ ŘŜǎŀǙ ǊƻƪƻǾ Ǿ YǵǇŜƯƴŜƧ ŘǾƻǊŀƴŜ 
v ¢ǊŜƴőƛŀƴǎƪȅŎƘ ¢ŜǇƭƛŎƛŀŎƘΦ #ƴƻΣ ȊŀǊƻōƛƭƛ ǎƳŜ 
ŀƧ ƪǊłǎƴŜ ǇŜƴƛŀȊŜ ς ƪŀȌŘȇ ŀƧ оллл ƪƻǊǵƴ 
ƳŜǎŀőƴŜΣ no Ǌłƴƻ sme ǾǎǘłǾŀƭƛ Řƻ ǊƻōƻǘȅΦ 
O ǘƻ ǾƛŀŎ ǎƛ ǾłȌƛƳ ƻōǊƻǾǎƪǵ ǇƻŘǇƻǊǳ ƳŀƴȌŜl-
ƪȅΦ 6ŀƪǳƧŜƳ .ƻƘǳΣ ȌŜ ƳłƳ ƪƻƳǇƭŜǘƴǵ ǊƻŘi-
nu a ȊŘǊŀǾƛŜΣ ǇǊŜǘƻȌŜ ƪƻǇŜ ƪŀƳŀǊłǘƻǾ ǎŀ 
ƪǾƾƭƛ ƳǳȊƛƪŜ ǊƻȊōƛƭƛ ƳŀƴȌŜƭǎǘǾłΦ 

t9¢9w a!w¢Lb#Y 
Foto: tŜǘŜǊ ½ŜƭƝǎƪŀ (1)Σ ŀǊŎƘƝǾ 9Φ KƻǇőŀƴŀ (3) 
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